

El plan financiero del C. S. de F.

Nadie podrá, en justicia, regatear un aplauso a la sinceridad con que el Consejo Superior Ferrovionario ha planteado el problema que representa para las posibilidades crediticias del país el plan ferroviario, recientemente proyectado.

Como es sabido, el anteproyecto propone la construcción de nuevos ferrocarriles, con una longitud total de 10.849 kilómetros.

No es este momento para examinar el mayor o menor acierto de las líneas proyectadas. A primera vista se observa que se trata sencillamente de una mera aproximación: no todos los ferrocarriles que figuran en el mapa publicado en estas columnas se han de construir, y, en cambio, se construirán otras líneas, después de un detenido estudio de las realidades del tráfico. Pero en conjunto la cifra total de kilómetros que comprende el proyecto nos parece bastante acertada. En efecto, la densidad ferroviaria española es de 31,65 m/km2, es decir, algo menos de la mitad de la que corresponde actualmente a Italia, país que ofrece semejanzas sensibles con el nuestro, no sólo en su estructuración económica y social, sino en las condiciones morales y de carácter de los habitantes. Nuestro ideal próximo debe ser, pues, por lo menos, duplicar la longitud de nuestras redes actuales.

El cuadro que publicamos en otro lugar de este número evidenciará a quienes pudieran dudarlo la urgente necesidad de construir nuevos ferrocarriles, si queremos acercarnos a una densidad ferroviaria media, que resista alguna comparación con los países europeos.

Obsérvese que tan sólo superamos en este aspecto a Dinamarca, Noruega y Rusia, y es notorio que ello es debido a la existencia en esos países de regiones insulares o inhabitables. Pero la dificultad nace cuando se calculan los presupuestos necesarios para convertir en carriles de acero y trenes que circulen esas líneas, que forman en el mapa algo parecido a una tela de araña.

Y esto es lo que el Consejo Ferrovionario ha abordado resueltamente, honradamente, proclamando a la faz del país las cuantiosas sumas que tal esfuerzo requiere, y no para producir alarmas, que, como luego veremos, serían infundadas, sino para que la opinión pública y los Gobiernos sepan desde el primer momento que se trata de algo inusitadamente importante, que debe estudiarse con toda minuciosidad y competencia; pero que una vez acordada ha de llevarse a la práctica, sin vacilación alguna, sin rectificaciones esenciales, que hagan estériles los gastos ya realizados. Acordámonos de esas líneas construidas a trozos, con consignaciones parciales, cuyo agotamiento produjera la suspensión de las obras durante años y años. Recordemos que, cuando las obras se reanudaban, una gran parte de los nuevos créditos tenían que invertirse en reconstruir lo que el tiempo, la incuria y la negligencia en el intervalo habían destruido. Ese sistema debe resultar ahora de la categoría de un «imposible metafísico». El primer acierto del Consejo es fijar la cantidad global necesaria para las obras que se reputan indispensables. Esta suma se ha fijado en 12.000 millones de pesetas, que, repartidas en veinte anualidades, que se subdividen a su vez en cuatro quinquenios de 3.000 millones de pesetas cada quinquenio. La justificación de esa suma global es la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Amount in millions of pesetas. Total: 11.000

Y los mil millones de pesetas restantes para imprevistos, quebrantos de emisión, gastos de la misma, etcétera. A nadie debe extrañar que sea necesario dedicar sumas análogas y aún mayores a la ampliación y mejora de las redes actuales: en esta ampliación y mejora se basa nada menos que la posibilidad de la propia existencia de la futura red nacional.

De nada serviría la construcción de una completa red de ferrocarriles secundarios, si las líneas principales carecieran de la necesaria capacidad de tráfico para soportar, no sólo el que dichas nuevas líneas produjeran, sino el aumento total que, como algo inherente a toda ampliación de líneas, se determina. Si por esa falta de capacidad se produjeran continuados atascos en la circulación, no tardaría en sobrevenir un verdadero colapso, cuyas consecuencias serían desastrosas.

Entre esas obras de ampliación aparecen propuestas: la construcción de las dobles vías de las redes principales, entre ellas la de Medina a Avila y Miranda a Alsasua, con lo que quedaría completada la de Madrid a Irún, la de León, las de Valencia y Alicante, Madrid, Guadalajara, etcétera.

Además se proyectan la construcción de gran número de estaciones de clasificación, que aumenten intensamente el rendimiento del material, reduciendo el ciclo de los vagones y facilitando los servicios combinados.

Asimismo se proyecta la electrificación de algunos trozos de las redes, que por la intensidad de tráfico la consienten económicamente. Entre ellos: la línea de Manresa a Barcelona y la electrificación de las líneas del Guadarrama hasta Avila y Segovia, respectivamente, que tantos beneficios reportaría a Madrid, incluso en (Continúa al final de la 2.ª columna)

Una derrota del Gobierno francés en el Senado

Se aprueba una reducción de 100 francos en el presupuesto de Instrucción pública como protesta contra la actitud del ministro frente a los estudiantes

La Cámara aprueba el voto femenino en las elecciones municipales

PARIS, 7.—El Senado ha discutido en su sesión de esta tarde el presupuesto de Instrucción pública. M. Blaignan propone una reducción de cien francos en el presupuesto; se trata con ello solamente de demostrar la desaprobación al ministro del ramo por los incidentes de la Facultad de Derecho. El orador relata los incidentes del barrio Latino, y censura la actitud del Gobierno.

El ministro de Instrucción pública interviene para decir que no dará explicaciones sobre el nombramiento de M. Scelle, verificado por razones de economía. Monsieur Fran ois Albert relata a su vez lo ocurrido en la Facultad, y concluye haciendo un llamamiento a la prudencia de la Alta Cámara.

Se pone a votación la cifra del presupuesto, sobre la cual M. Blaignan había propuesto una reducción de cien francos, y por 138 votos contra 134 se rechaza la proposición ministerial, aprobándose, en cambio, por unanimidad la de la enemida.

Las derechas gritan: «¡Dimisión, dimisión!». Y el presidente corta el bullicio, impropio del Senado.

HÓY LOS PROYECTOS FINANCIEROS

PARIS, 7.—La decisión tomada por los grupos de la oposición de la Cámara de consentir que el proyecto financiero del ministro de Hacienda vaya a la Comisión sin plantear discusión sobre los mismos, hasta que aquélla dictamine, ha quitado interés a la sesión de hoy. La Comisión ha recibido ya los proyectos, y su presidente ha declarado que se trabajará incluso toda la noche de hoy para que en la sesión de mañana por la tarde pueda empezar la discusión.

Los socialistas, que como todos los grupos de la Cámara, también han celebrado reunión para decidir la actitud, han acordado presentar un contraproyecto, estableciendo un impuesto sobre el capital; pero después se ha sabido que se trata nada más que de una manifestación «simbólica», y que si su proyecto es rechazado, el orden moral y social, al facilitar a los madrileños el disfrute y las ventajas de la maravillosa sierra vecina.

Por último, se prevé la adquisición de grandes cantidades de material móvil y motor, de mayores capacidades de carga y potencias, respectivamente, que asimismo aumentarían la capacidad de tráfico, reduciendo los costes del transporte.

Como se ve, la cifra inicial de los 12.000 millones, queda totalmente justificada. Ahora bien, la emisión de «deuda consolidada» en tal cuantía, aun teniendo en cuenta que ha de absorberse en veinte años, es siempre operación delicada, que requiere el mayor cuidado.

El Estado necesita acudir al crédito para atender otros menesteres igualmente indispensables. Las industrias, en su progreso incesante, exigen también cuantiosas sumas anuales al ahorro nacional.

De manera que esas emisiones han de graduarse en forma que nunca resulte «asaturado» el mercado de capital. En definitiva, ello equivale a anunciar que nunca el total de las sumas emitidas, por unos y otros conceptos, debe superar a lo que represente la capitalización real española. Lo contrario sería contraproducente.

No debe jamás creerse que los gastos que requiera la construcción de la red ferroviaria puedan paralizar la economía nacional. Por el contrario, si al construir esos ferrocarriles se procede objetivamente, sin seguir las sugerencias del interés particular, la característica esencial de tales gastos es la de ser reproductivos. Es decir, que no sólo los rendimientos que produzcan permitirán la reproducción de los capitales invertidos, sino que aún incrementarán la renta nacional; eso sin contar los beneficios indirectos que determinen al fomentar mil actividades diversas. Quien lo dude, examine lo ocurrido en otros países, Alemania, por ejemplo, cuya maravillosa red, de cerca de 60.000 kilómetros, no sólo ha permitido ese monstruoso desarrollo de su economía, sino que, ahora, en momentos adversos para ese gran país, ha contribuido al encanzamiento del problema de reparaciones, problema de vida o muerte para Alemania. Sin la existencia de la red ferroviaria alemana, ¿hubiera sido posible el plan Dawes?

No debe, pues, preocupar el elevado coste de las obras, sino el acierto y prudencia con que se proceda. Si fueran menester nuevos argumentos para hacer resaltar la importancia del tema que comentamos, bastaría indicar que la deuda consolidada del Estado importa hoy 12.600 millones, y la «deuda» 4.600 millones. Nos parece que estas cifras constituyen el más elocuente comentario. Ahora bien, la emisión de «deuda consolidada» es función privativa de las Cortes, y es evidente la imposibilidad actual de que sean las Cortes quienes autoricen tal emisión en un plazo breve.

Pero dado lo delicado y complejo del asunto, en el que toda precaución resultará escasa, creemos que el Gobierno debe sustituir el voto de las Cortes con los informes de aquellas entidades, oficiales y particulares, que tengan relación con las zonas financieras y los mercados de capital. Así sería inexcusable, a nuestro entender, la consulta de las Juntas sindicales de las Bolsas, del Consejo Superior Bancario, del de Economía Nacional y, por último, del del Consejo de Estado.

El contraste de las opiniones técnicas de mayor valer permitirían aquilatar los detalles de la operación, garantizando el máximo acierto, en lo posible, de una operación cuya trascendencia para el porvenir económico de la nación estimamos sencillamente definitiva.

EL EMPRESTO VOLUNTARIO

Las otras cuatro partes del proyecto determinan la naturaleza, funcionamiento y modalidades de la suscripción voluntaria, cuyo carácter principal es dejar al contribuyente el máximo de libertad y opción, no recurriendo a la presión gubernamental más que excepcionalmente. Todas las personas morales y físicas, sin ninguna limitación, son invitadas a suscribir títulos de renta a 3 por 100, sometidos a impuesto y equiparados a valores mobiliarios emitidos a la par.

Se dan más amplias facilidades para hacer efectiva esa suscripción, llegando incluso a ser aceptados cheques y letras de cambio a un año y más, siempre que lleven tres firmas y hayan sido visados por el Banco de Francia. Todas las personas físicas sometidas al impuesto sobre la renta que no hayan suscrito por lo menos una décima por ciento del importe de su fortuna, serán sometidas obligatoriamente a un impuesto igual a esta décima, calculándose su fortuna con arreglo a lo que pague por el impuesto sobre la renta.

Para este impuesto voluntario no habrá ninguna excepción, salvo a favor de los ingresos procedentes del trabajo personal. La última parte del proyecto prescribe que las economías netas procedentes de esa suscripción serán destinadas a amortizar la deuda pública.

DECLARACIONES DE HERRIOT
Herriot recibió anoche a una Delegación socialista de la Cámara. Hablando después con los periodistas, el presidente del Consejo declaró que ignoraba en qué condiciones se abrirá hoy el debate en el Senado y en la Cámara, añadiendo que eso no dependía de él.

De un modo brusco—terminó diciendo Herriot—se ha formado una tormenta parlamentaria; pero esto no es cosa que pueda extrañarme, en el momento en que he adoptado la firme resolución de resolver definitivamente la situación financiera.

HERRIOT ANTE LA COMISIÓN
PARIS, 7.—Tan pronto como quedó entregado a la Mesa de la Cámara de Diputados el proyecto de saneamiento financiero elaborado por el Gobierno, se reunió la Comisión de Hacienda para oír las explicaciones del presidente del Consejo y del ministro de Hacienda sobre ese proyecto.

Herriot insistió para que la Comisión examinara y dictaminara con la mayor rapidez posible, y De Monzie hizo una exposición técnica de las dificultades por que está atravesando la Tesorería.

Varios miembros de la Comisión manifestaron el propósito de pedir fuese desglorioso de la totalidad del proyecto el texto primero, o sea el referente a la circulación fiduciaria. Herriot y De Monzie declararon terminantemente que el Gobierno no aceptaría semejante procedimiento, añadiendo que hasta plantearía con este motivo la cuestión de confianza.

Una vez que termine la discusión general del proyecto, es de presumir que la Comisión examinará los contraproyectos, pasando después a discutir el articulado del proyecto del Gobierno. Se calcula que no habrá resolución hasta muy avanzada la noche.

UN COMENTARIO A LOS INGLESES
NAUEN, 7.—El Evening Standard, de Londres, hace notar hoy en su comentario a los acontecimientos de Francia, que una vez aprobado el proyecto de ampliación de la circulación fiduciaria, esta alcanzará en Francia la misma cifra que en Alemania al terminar el año 1923.—T. O.

EL VOTO FEMENINO
PARIS, 7.—Cámara de Diputados. Se reanuda y termina la discusión de la totalidad del proyecto concediendo el voto a las mujeres. Queda adoptado en votación ordinaria el artículo primero, que dice: «El derecho de voto y de elegibilidad está concedido a las mujeres francesas para las elecciones municipales y cantonales, en las mismas condiciones que se exigen de los hombres.»

La totalidad del proyecto ha sido aprobada por 390 votos contra 183.

Sakhalin entregada a los rusos

TOKIO, 7.—Los japoneses han evacuado ya la correspondiente parte de la isla de Sakhalin, entregando la administración de la misma a los soviets, de acuerdo con lo concertado en ese sentido.

Cuadro de los ferrocarriles europeos en explotación

Table with 4 columns: NATIONES, Kilómetros en explotación, Superficie, Coeficiente (m. / km. cuadr.º)

La legislación eclesiástica de Italia

La Comisión de reforma propone la supresión del «exequatur»

El Gobierno suprime el impuesto sobre donaciones y legados a obras de beneficencia

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

ROMA, 7.—La Comisión que estudia la reforma de la legislación eclesiástica ha discutido ya el problema de la presentación y aceptación de los candidatos a las dignidades de la Iglesia. Respecto a los Obispos, decidió proponer al Gobierno la supresión del «exequatur», sustituyéndolo por el «nulla obstat» preventivo, por razones políticas, tal como se adoptó en los recientes Concordatos concluidos por la Santa Sede, entre otros el de Baviera. Para las parroquias y las canonjías propone la abolición completa del «placet», sustituyéndola por la sencilla formalidad de tomar nota del nombramiento realizado por la autoridad eclesiástica; se reglamenta con gran largueza las relaciones posteriores al nombramiento y las medidas de precaución, entre ellas la excepcional de la suspensión.—Daffina.

EN FAVOR DE LA BENEFICENCIA
ROMA, 7.—El Consejo de ministros ha acordado la abolición de los impuestos sobre donaciones y legados destinados a las instituciones de beneficencia. Casi es innecesario indicar cómo esta disposición muestra que un espíritu distinto anima a los gobernantes de Italia, ya que la beneficiaria casi única de estos legados es la Iglesia católica.—Daffina.

LO DEL DIA

¿Qué hace Madrid?

Todo está muy malo. Así lo repiten, y dicen verdad, los más calificados representantes de las fuerzas vivas madrileñas. La unánime lamentación se eleva todos los días desde las columnas de la Prensa hasta los Poderes, y Madrid espera, quejándose, a que lleguen tiempos mejores.

Reconociendo la indudable gravedad de la crisis, cabe preguntarse por lo que a Madrid corresponde: ¿Qué iniciativas, qué proyectos salvadores acompañan a las quejas? Fijemos la atención en un futuro próximo, que nos ofrece un ejemplo práctico: las fiestas de primavera. Hasta ahora sabemos de una reunión, presidida por el alcalde, y de otra posterior de la Cámara de Comercio. Se ha encarecido en ellas la importancia que tendrán las fiestas; pero a estas horas no se sabe en qué van a consistir. La fecha se aproxima rápidamente y la propaganda permanece muda.

Quisiéramos que estas líneas fueran, como lo son en nuestro ánimo, espejo fiel de la situación, encaminada, no a la censura estéril y molesta, que sería impropia, sino al estímulo que, en fin de cuentas, ha de favorecer antes que a nadie a las propias clases estimuladas. Vean lo que ocurre en provincias. Valencia hace intensísima propaganda de su venidera Feria de Muestras. En igual grado, y con pareja actividad, prepara Gijón la suya. Las poblaciones vareniegas del Norte cuidan ya de la preparación de la temporada, y San Sebastián, particularmente, piensa ya en el Gran premio automovilista de Europa, que debe correrse allí en 1926. Zamora rescuita pasados esplendores de la Samana Santa, y lo propaga a los cuatro vientos...

Considere Madrid, y en su nombre las fuerzas vivas, la industria y el comercio madrileños, si está la capital de España a la altura que le corresponde en ese punto. La crisis es efectiva, agobiadora; pero proporcional a ella debe ser la reacción contra ella, y convendría que Madrid fuese perdiendo el malo y viejo hábito de pedirselo todo al Poder público, y pensase que debe hacer algo por su cuenta.

En este sentido es de aplaudir la actitud que parece adoptar la Cámara de Comercio; pero hace falta mucho más. Bien está que se recojan fondos; pero pensemos en cuándo se terminará la recaudación, en que estamos a 8 de abril y en que San Isidro es el 15 de mayo. ¿Qué podrá hacerse en tan corto tiempo? A estas fechas debería estar hecho todo. Madrid necesitaría una oficina permanente, que cuidase estos asuntos con la debida anticipación y organizase la propaganda. De lo contrario, los resultados quedarán muy por debajo de lo que debían ser y de lo que todos deseamos.

Veracidad y justicia

«Nos podría decir «España Económica y Financiera» cuándo EL DEBATE se ha servido de la situación económica y financiera de España como «sólido funda-

Las elecciones belgas

Los católicos mantienen sus puestos, los socialistas ganan ocho diputados y los liberales pierden 10

BRUSELAS, 7.—Salvo las modificaciones que pueda ocasionar el aprovechamiento de los restos, y que no serán conocidas hasta el jueves o el viernes, la composición de la nueva Cámara belga puede establecerse así:

Table with 2 columns: Party and Seats. Católicos: 80, Socialistas: 76, Liberales: 23, Frontistas: 6, Comunistas: 2

Los socialistas ganan, a costa de los liberales, 135.000 votos y ocho puestos. Según otras noticias, la nueva Cámara se compondrá de: católicos, 78; socialistas, 77; liberales, 24; flamencos, 5; comunistas, 2, y demócratas, 1.

El ex diputado liberal y actual ministro de la Defensa Nacional, señor Forthomme, ha sido derrotado en las elecciones.

Elecciones belgas comparadas

Table with 4 columns: PARTIDOS, 1919, 1921, 1925. Católicos: 73, 80, 80. Socialistas: 70, 68, 76. Liberales: 34, 33, 23. Frontistas: 5, 4, 6. Comunistas: 0, 0, 2. Varios: 4, 1, 2. Total: 186, 186, 187.

El Tratado hispano-alemán

Por SILICEO

La noticia transmitida telegráficamente de Berlín dando cuenta de haber rechazado la Comisión del Reichstag la ratificación del Tratado Comercial entre España y Alemania, es de tal importancia, que exige algunas consideraciones por nuestra parte. Si el dictamen recaído en esa cuestión no implica la reprobación del Acuerdo que entró en vigor el 1 de agosto último, la autoridad que la Comisión parlamentaria tiene en cuanto dictaminadora de las cuestiones que ha de juzgar más tarde el Parlamento, hacen pensar en las posibles complicaciones del asunto y las trascendentales consecuencias que pueda acarrear el voto del Reichstag en el intercambio comercial hispanoalemán.

Desde la implantación del coeficiente por moneda depreciada en los derechos de Aduana sobre las mercancías originarias y procedentes de aquellos países cuyo patrón monetario estaba muy por debajo de nuestra peseta, Alemania solicitó insistentemente la supresión de esa sobretasa y el concierto de un régimen económico que estimulara el comercio hispanoalemán. España, por su parte, no podía acceder a esa pretensión hasta que el patrón monetario alemán estuviera estabilizado y libre de aquellas desastrosas especulaciones a que la incesante fluctuación del marco exponía a quienes se arriesgaran en cualquiera contratación mercantil.

Muy legítimo era el deseo de ambos países, que en realidad de verdad, recíprocamente sentían la necesidad de encontrar mercado para sus productos y volver a los tiempos prósperos de la anteguerra.

La exportación agrícola española había contado siempre a Alemania entre sus mejores clientes, y, a pesar de sus mejores deseos, se retraía de enviar sus productos a dicho país, porque el pago había de hacerse en marcos y esta moneda, en incesante inestabilidad, siempre descendente, no podía ser incentivo para la expansión del comercio ni garantía para compensación remuneradora. A fines de noviembre de 1923 los importadores de frutas españolas en Alemania obtuvieron del Gobierno del Reich la autorización para pagar las frutas españolas en libras, y desde esa fecha comienza a producirse una mayor firmeza en un comercio tan interesante como el de nuestra fruta y nuestros vinos.

Faltaba un Acuerdo comercial, que determinara y estableciera con firmeza recíprocas ventajas. El llegar a ese Convenio, a pesar de ser una aspiración general sentida en ambos países, costó una laboriosa negociación de muchos meses, con paréntesis alarmantes, que la hacían vacilar y llegar casi al fracaso. Nuestro Gobierno tuvo el acierto de proceder con la mayor cautela en el asunto del coeficiente y envió a Alemania en mayo de 1924 a un experto profesor, perito en asuntos económicos, para que de visu pudiera informarle sobre el estado de la economía alemana y costo de la producción en dicho país. Consecuencia de las informaciones recibidas fue la supresión de esa sobretasa. Desde ese momento las negociaciones para un Acuerdo comercial entre España y Alemania entraban por buen camino, y con fecha 26 de julio se firmó el modus vivendi, que había de entrar en vigor el 1 de agosto. España obtuvo de ese Acuerdo comercial una porción de ventajas para sus productos agrícolas o derivados de la agricultura y que se cifraban en reducciones de los derechos que hasta entonces habían venido satisfaciendo y la derogación del régimen de contingentes de cantidad, que tanta perturbación había traído a los exportadores de vinos y frutas, estipulándose precisamente en esa sobretasa para un Acuerdo comercial entre España y Alemania, que para todos los vinos españoles los permisos de importación siempre que fuesen necesarios, sin limitación de cantidad. Los resultados prácticos han sido la mejor crítica del modus vivendi concertado. La importación total de España en vinos fue: en julio, 3.422 hectolitros; en agosto, 4.119; en septiembre, 11.808; y en octubre, 50.805, llegando a rebasar en los meses sucesivos el 65 por 100 de toda la importación vinoles en Alemania. Comparemos estas cifras con las que acusa la Estadística referente al primer semestre de 1924, que arrojan un total de 70.046 hectolitros, y veremos confirmada nuestra opinión optimista sobre las ventajas de demas decir otro tanto. En 1924 se exportaron 1.677.838 cajas, desde el 17 de octubre de 1923 hasta el 22 de mayo de 1924, plazo de la temporada frutera, mientras que en la presente temporada, desde octubre hasta el 7 de marzo, se han exportado a dicho país 1.707.973, cuya cifra hay que añadir unas 500.000 cajas importadas, vía Rotterdam y Amsterdam, y unas 600.000, enviadas en tránsito vía Amberes, acercándose el total a los tres millones de cajas. Las uvas de Almería han seguido el mismo proceso ascendente, habiéndose enviado en la temporada de 1924, bajo la vigencia del modus vivendi, 268.900 barriles, contra 48.600 en la temporada de 1923.

Estas cifras bien elocuentemente hablan por las ventajas del régimen concertado, cuyos efectos se han traducido por un notable incremento en nuestra exportación. La revista alemana «Wirtschaftsdienst», en su número del día 12 de diciembre último, publica un artículo muy interesante sobre la importación de frutas meridionales, y en cuanto al grupo de frutas cítricas (naranjas y mandarinas) dice que sólo en el período de la actual temporada ha llegado a rebasar la cifra de la importación que alcanzaron esos productos en 1913.

Las ventajas conseguidas por la exportación alemana en virtud del Tratado aludido, son de mayor importancia, si cabe, que las obtenidas por el comercio español por afectar a unas 295 partidas de nuestro Arancel, además de la concesión de la segunda columna y supresión del coeficiente.

Con estos antecedentes, que son fundamento bastante para formar juicio acerca del modus vivendi concertado, fáltanos sólo explicar la extrañeza que nos causa la noticia de haber sido rechazada la ratificación del Tratado, trámite obligado no sólo

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page. Fruta de Aragón, Nueva reunión de la Teología española, La dama de honor, La Bolsa de Madrid, Noticias

PROVINCIAS.—Son esperados en Sevilla los estudiantes católicos de Génova.—Fábrica de electricidad destruida en Robledo (Salamanca) por un incendio.—En Valencia disponen de 50 vagones diarios para transporte de naranja (página 3).

EXTRANJERO.—El Senado francés aprueba una enmienda al presupuesto de Instrucción pública, como censura al ministro; hoy empezará en la Cámara la discusión de los proyectos financieros.—La Comisión de reforma de la legislación eclesiástica de Italia propone la supresión del «exequatur».—En las elecciones belgas los católicos mantienen sus puestos, los socialistas ganan ocho y los liberales pierden 10 (página 1).

EL TIEMPO.—(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, vientos fuertes del Oeste, chubascos y marejadas; región central, poca variación del tiempo reinante; ligera mejoría; Andalucía, vientos del Oeste y cielo nuboso; persiste en el Estrecho marejadas; Baleares, chubascos. Temperatura máxima en Madrid, 12,8 grados, y mínima, 3,3. En provincias la máxima fue de 19 grados en Alicante, y la mínima, cero en Soria y Avila.

En torno de la interesante figura del Delfín, hijo del desgraciado Luis XVI de Francia, teje una humanitaria intriga PIMPINELA ESCARLATA. Léase nuestro próximo folletín

por parte de Alemania, sino también en España, cuyo requisito está todavía pendiente de formalización.

Ese hecho no podemos achacarlo más que a manejos políticos hijos de un exagerado nacionalismo, que ha tomado como bandera las campañas de protesta que el *modus vivendi* hispano-alemán levantó en las comarcas vitícolas del Rhin y que ahora se esgrime como manifestación oposicionista contra el Gobierno y el canciller Luther.

El dictamen de la Comisión del Reichstag no se discutirá probablemente hasta fines legislativa en que se estudie dicho dictamen, prevalezca el buen sentido y vuelvan sobre ese acuerdo.

Los grandes elementos de la industria alemana, que ha sido siempre la característica fundamental de la economía germánica, pensarán seguramente las posibles y fatales contingencias que podría acarrear al comercio de dicho país un acto tan impremeditado como faltar de base. Necesitábamos llegar a los tiempos actuales de tan frecuentes paradojas para ver la imposición y triunfo del criterio del sector vinícola alemán, de intereses muy respetables por cierto, pero que en el cuadro general de la economía alemana y, sobre todo, del comercio de exportación, ocupan lugar tan minúsculo que apenas ha de tenerse en cuenta.

Por nuestra parte hemos de seguir con toda atención y cuidado las incidencias de esta cuestión por la importancia enorme que tiene para la exportación agrícola en particular y para la economía nacional en general.

Los estudiantes genoveses a Sevilla

SEVILLA, 7.—Pasado mañana, a las nueve y media de la noche, llegará para presenciar las solemnidades de Semana Santa, la Comisión del «Fascio Universitario Católico Genovés», que ha venido a España en estos días a visitar Barcelona.

Desde la estación, donde serán recibidos por la Federación de Estudiantes Católicos de Sevilla, los escolares genoveses se trasladarán al Seminario para cenar, y luego presenciarán desde el interior de la parroquia de la Magdalena, la entrada de la Cofradía del Descendimiento, marchando más tarde a la clásica «Casa de la Viuda», en la que serán obsequiados con un vino de honor por la Junta Federal, y con saetas, que cantarán estudiantes sevillanos.

El Viernes Santo, de madrugada presenciarán la salida del Cristo del Calvario, de la parroquia de la Magdalena; la del Nuestro Padre Jesús del Gran Poder, de la Catedral, y el desfile de la Virgen de la Macarena; asistirán a los Oficios en la iglesia de San Jorge, y por la tarde verán organizarse la cofradía de las Tres Caidas, en la iglesia de San Isidoro; y desde los balcones del Ayuntamiento presenciarán el paso de las procesiones por la plaza de San Francisco, asistiendo por la noche al desfile del célebre Cristo «El Cachorro» por el puente de Isabel II.

El sábado harán una excursión a Cádiz, y el domingo, después de asistir a los Oficios en la Catedral, visitarán la ciudad, la Giralda, el Alcázar, la Exposición y cuanto admirable encierra Sevilla. A última hora de la tarde habrá una recepción en su honor en la Casa del Estudiante.

Los estudiantes genoveses católicos marcharán a Madrid en la mañana del lunes de Pascua.

Cincuenta vagones diarios para transporte de naranja

VALENCIA, 7.—Una Comisión de exportadores de naranja de la ribera del Júcar ha visitado hoy al gobernador para lamentarse nuevamente de la falta de vagones para el transporte de frutas a Barcelona y Francia.

El gobernador requirió la presencia del ingeniero delegado de transportes, quien prometió poner, por de pronto, 50 vagones diarios a disposición de los comerciantes y Sindicatos, sin perjuicio de hacer gestiones de acuerdo con el gobernador para que éste número sea ampliado.

El representante en la Junta consultiva del Crédito Agrícola

VALENCIA, 7.—La Federación Agraria de Levante acordó designar como vocal representante de las Asociaciones agrarias a la Junta Consultiva del Crédito Agrícola a don Ramón Escobar y Puig, presidente de la Federación valenciana de Sindicatos Agrícolas Católicos.

Un altar y una urna para los restos de la madre Sacramento

VALENCIA, 7.—En el colegio de las Adoradoras, y bajo la presidencia del Arzobispo, se celebró la segunda reunión de las señoras que han tomado a su cargo el afianzar recursos para erigir un altar y una urna dignos de guardar los restos de la venerable madre Sacramento.

El doctor Melo pronunció un bello discurso, en el que, con la elocuencia habitual, cantó los prodigios de aquella heroína de la caridad, que lo dio todo, hasta su vida, por los desgraciados.

Las señoras mostraron sus deseos de visitar todas las cosas en demanda de limosnas para realizar el piadoso proyecto, y constituyeron los grupos de damas que han de realizar la construcción.

El Arzobispo donó 500 pesetas para la suscripción y concedió indulgencias a las señoras colectoras y a cuantas personas contribuyeran con limosnas. Se acordó crear en todos los pueblos de la diócesis juntas bajo la vigilancia de los párrocos.

Dimisión rechazada en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 6.—La sesión del pleno del Ayuntamiento había despertado hoy alguna expectación por saber que en ella iba a explicarse el teniente de alcalde, don José Caballero, las causas que le obligaron a dimitir.

Dijo que los motivos no eran otros que la incompatibilidad que entendía existía entre las funciones municipales y la adquisición directa de asfalto y aceites minerales.

Le contestaron el alcalde y el teniente de alcalde señor Uclayeta, que explicaron la forma como se habían realizado dichas adquisiciones directas. Se otorgó un voto unánime de confianza al alcalde.

Por doce votos contra once, fué rechazada la renuncia del teniente de alcalde, señor Caballero.

Después de Pascua se cambiará el Gobierno italiano

ROMA, 7.—La «Stampa», de Turín, cree saber que después de las fiestas de Pascuas el señor Mussolini modificará la constitución del Gabinete. Se restablecerá el ministerio del Tesoro. Se prevé la vuelta al Poder de los dos miembros liberales-nacionales.

ROMA, 7.—Carecen de todo fundamento los rumores que han circulado atribuyendo a Mussolini, presidente del Consejo, el propósito de aceptar una temporada de descanso.



Se afirma la pacificación de Anyera

Los indígenas aceptan todas las condiciones que se les imponen

Primo de Rivera piensa regresar el jueves a la Península

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

Sin novedad en la zona de Protectorado.

En Anyera se desarrolla cada vez con más firmeza la pacificación, aceptando los indígenas las condiciones que se les han impuesto, incluso vigilar las líneas telefónicas del interior, dando rehenes y acatar autoridades que designemos.

El alto comisario ha visitado hoy el Zaijo y el vado de Sal-Sal, la mehala número 5 en Zetúan y tres grupos de hospitalarios.

El presidente a Málaga el jueves

MELILLA, 7.—Es probable que el jueves regrese a la Península el alto comisario, dirigiéndose el hidroplano a Málaga, acompañado del general Sanjurjo.

—La función celebrada en el Ateneo ha resultado brillantísima, y durante la fiesta pronunciaron discursos el presidente del Ateneo, el catedrático señor Chacón y el marqués de Estella, siendo muy aplaudidos.

La sentencia por la muerte del Cardenal Soldevila

Escartín condenado a la última pena

Seis años de presidio mayor para los encubridores

ZARAGOZA, 7.—Hoy se ha conocido la sentencia recaída en el proceso seguido contra los autores y cómplices del asesinato del Cardenal Soldevila.

La parte relativa a la condena dice así: «Fallamos que debemos condenar y condenamos al procesado Rafael Liberato Torres Escartín, como autor, con la agravación de premeditación, de un delito complejo de asesinato y atentado, a la pena de muerte, con la accesoria de inhabilitación perpetua para el caso de indulto, que habrá de aplicarse con arreglo al artículo tercero del real decreto de 4 de julio de 1924; como autor de dos delitos complejos de disparo de arma de fuego y lesiones graves, concurriendo la alevosía, a la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional por cada uno de ellos, con aplicación del artículo 90 del Código penal, con la accesoria de suspensión de toda carga y del derecho de sufragio durante el tiempo de la condena.

Al procesado Esteban Eleuterio Salameiro Bernar, como encubridor del delito de asesinato, a la pena de seis años y un día de presidio mayor, con la accesoria de inhabilitación absoluta temporal en toda su extensión, y a la procesada Juliana López Mainar, como encubridora de ese mismo delito, a la pena de seis años y un día de presidio mayor, con la accesoria de suspensión del derecho de sufragio durante el tiempo de la condena.

A los tres procesados se les condena asimismo a que mancomunada o solidariamente indemnicen a los herederos del eminentísimo señor Cardenal-Arzbispo don Juan Soldevila y Romero con la suma de 50.000 pesetas; a don Luis Latre, familiar del Arzobispo, con 1.000 pesetas; a Santiago Gutiérrez López, chófer, con 500 pesetas, y a quien resulte ser dueño del automóvil con 2.000 pesetas.

Los abonamos para el cumplimiento de sus condenas la mitad del tiempo que venen sufriendo prisión durante el primer año y la totalidad del exceso.»

Telegramas breves

BURGOS, 7.—Organizada por la Sección pedagógica del Ateneo, ha dado en dicho centro el maestro Benedito una conferencia sobre «La música y la pedagogía». Fue muy aplaudida.

CORDOBA, 6.—El gobernador ha impuesto la medalla «Pro Infancia» al niño Diego Gaitán Gallardo, que el día 15 de marzo evitó una catástrofe ferroviaria.

LOGROÑO, 6.—Ha llegado el nuevo gobernador civil, don Ignacio González de Careaga, que se posesionó del cargo.

MALAGA, 6.—Con extraordinaria animación han comenzado las procesiones de Semana Santa. Ayer tarde salió el «pasco» de Jesús a su entrada en Jerusalén, y por la noche desfiló el de «La Santa Cena».

El desfile de las procesiones fué presenciado por millares de personas que abarrotaban las calles. La concurrencia de forasteros es enorme.

MEDINA DEL CAMPO, 6.—Los cinco nuevos concejales son los señores don Francisco García, don Fermín Vega, don Afrodio Muñoz, don Enrique Muela y don Aquilino García. Fué nombrado alcalde don José Junquera.

PALMA, 6.—Organizada por la Liga Espiritual contra el mal hablar, se celebró ayer en la Catedral una función de desagravio, a la que asistió el Ayuntamiento en pleno, presidido por el gobernador y el alcalde. La concurrencia de fieles no bajaría de 12.000 personas. Presidió el mercaderío padre Elías Roig.

PONTEVEDRA, 6.—Ayer, aniversario de la muerte de don Eduardo Vincenti, se trasladaron al cementerio los Claustros de las Normales y varios maestros con sus alumnos. El catedrático de Religión, señor Corpachó, rezó un responso, y el inspector jefe, señor Álvarez Limeres, pronunció un discurso.

VIGO, 7.—En la inmediata parroquia de Teis se celebró el domingo una magna asamblea, en que se acordó separarse del Ayuntamiento de Lavadores a que pertenece. Teis cuenta con 7.000 habitantes y es núcleo de población riquísimo por su industria conservera y de pesca. Se cree que pedirá la agregación al Ayuntamiento de Vigo.

Se afirma la pacificación de Anyera

Los indígenas aceptan todas las condiciones que se les imponen

Primo de Rivera piensa regresar el jueves a la Península

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

Sin novedad en la zona de Protectorado.

En Anyera se desarrolla cada vez con más firmeza la pacificación, aceptando los indígenas las condiciones que se les han impuesto, incluso vigilar las líneas telefónicas del interior, dando rehenes y acatar autoridades que designemos.

El alto comisario ha visitado hoy el Zaijo y el vado de Sal-Sal, la mehala número 5 en Zetúan y tres grupos de hospitalarios.

El presidente a Málaga el jueves

MELILLA, 7.—Es probable que el jueves regrese a la Península el alto comisario, dirigiéndose el hidroplano a Málaga, acompañado del general Sanjurjo.

—La función celebrada en el Ateneo ha resultado brillantísima, y durante la fiesta pronunciaron discursos el presidente del Ateneo, el catedrático señor Chacón y el marqués de Estella, siendo muy aplaudidos.

EL DIRECTORIO

Expedientes y ponencias

Al Consejo de anoche asistieron los subsecretarios de Fomento, Hacienda, Marina y Guerra para despachar numerosos expedientes de trámite.

Los vocales trataron también de algunas ponencias.

Terminada la reunión manifestó el general Valléspona que el último Consejo de esta semana se celebrará esta noche.

Dimite el gobernador de La Coruña

Anoche manifestó el jefe interino del Directorio a los informadores que por motivo de debilidad le había presentado la dimisión de su cargo el gobernador civil de La Coruña, señor Barón. El Gobierno no ha tomado resolución en el asunto.

Un crédito del Parlamento yanqui para la Exposición Iberoamericana

Anoche comunicó el marqués de Magaz a los periodistas que el embajador de Norteamérica le había visitado para notificarle que el Parlamento de su país no ha acordado más gastos en su última sesión que el de 750.000 dólares para asistir a la Exposición Iberoamericana que se celebrará en Sevilla.

La aplicación de la ley de Protección a la industria

Ayer por la tarde visitó al marqués de Magaz una Comisión de banqueros e industriales para interesar del Gobierno se den facilidades para la aplicación de la ley de Protección a la industria.

El señor Benjumea a Sevilla

Anoche marchó a Sevilla el secretario del general Hermosa, don Luis Benjumea, quien regresará el sábado para volver nuevamente acompañando al subsecretario de Trabajo, señor Aunós.

Despacho y visitas

El jefe interino del Directorio despachó ayer por la mañana con casi todos los subsecretarios y con el director general de Abastos, señor Bahamonde.

Recibió después las visitas de los señores Dómine, Juarros, el general Las Heras, el alcalde de Málaga y el gobernador de La Coruña.

Por la tarde le visitaron los embajadores de Inglaterra y Alemania y el vicepresidente del Consejo de Economía, señor Ruíz del Portal a Cartagena

Anoche marchó a Cartagena el vocal del Directorio, general Ruíz del Portal, para asistir a la bendición y entrega de la bandera al Somatén local.

LA REPATRIACION

Se ha dispuesto la repatriación de las fuerzas expedicionarias de Caballería pertenecientes a los escuadrones de Cazadores de Villarrobledo y Galicia.

El batallón de Almansa

MALAGA, 7.—En tren militar marcharon a su destino el batallón de Almansa y la compañía de Intendencia que llegaron esta mañana en el vapor «Atlante».

Una fábrica de electricidad destruida por el fuego

Treinta mil duros de pérdida

SALAMANCA, 7.—La fábrica de luz eléctrica de Robleda, propiedad de don Desiderio Maerchán, ha sido completamente destruida por un incendio. Las pérdidas se calculan en 150.000 pesetas.

El siniestro fué advertido de madrugada, y se inició en la parte alta del edificio donde se hallaba la carbonera. Parece que una chispa del motor prendió en el combustible y que el fuego se corrió a otras dependencias hasta hacer de la fábrica una imponente hoguera.

Ni la Guardia civil ni el vecindario consiguieron, a pesar de sus esfuerzos, dominar el incendio.

Incendio en una iglesia

CORDOBA, 6.—En la iglesia de Puente Genil se declaró un incendio, que redujo a cenizas una imagen de la Virgen de las Angustias.

El pueblo en masa acudió presuroso y trabajó con denuedo, logrando dominar las llamas, que amenazaban destruir completamente el templo.

Las pérdidas se calculan en 8.000 pesetas.

Las zonas de ensanche

Prórroga de concesión de beneficios

Hoy publica la Gaceta un decreto, en cuyo artículo único se dice que los Ayuntamientos continuarán disfrutando, durante el año económico de 1925-1926, los beneficios concedidos por el apartado primero de la ley de Presupuestos generales del Estado de 26 de julio de 1922 a los presupuestos especiales de las zonas de ensanche de Madrid y Barcelona y cualquiera otra población que se encuentre en la misma circunstancia.

Consejos de Guerra

en Barcelona

Primo de Rivera acompañará a los Reyes en su viaje a la Ciudad Condal

BARCELONA, 7.—Esta mañana se ha celebrado el Consejo de guerra seguido con el capitán Enrique Obregón, a quien se le ocuparon 150 hojas clandestinas que contenían insultos al Ejército e injurias a la autoridad.

El procesado no negó la tenencia de las hojas, pero afirmó que no tenía intención de repartirlas, sino de inutilizarlas.

El fiscal, teniente auditor señor Coll, considera al procesado complicado en dos delitos: de insulto al Ejército e injurias a la autoridad, y pide para ellos la pena de tres años, ocho meses y veintidós días de prisión.

El defensor pidió la absolución.

BARCELONA, 7.—Ha sido aprobada por el capitán general la sentencia dictada por el Consejo de guerra que vió y falló la causa seguida contra Domingo Solá, Vicente Martínez y José Espinal, procesados por haberse sorprendido con un automóvil en el que conducían gran cantidad de bombas.

La sentencia es absolutaria para José Espinal.

A los otros dos procesados se les condena a ocho años de prisión mayor por el delito de conducción de explosivos y a un año de prisión correccional por tenencia de bombas de fuego.

El viaje de los Reyes

BARCELONA, 7.—Se asegura que en el viaje que sus majestades los Reyes harán a Barcelona en la segunda quincena de mayo vendrán las reinas personas acompañadas por el presidente del Directorio, general Primo de Rivera, quien desde aquí marchará a Valencia.

Los elementos de Unión Patriótica de Gerona tienen deseos de que el Soberano visite esta capital y gestionarán el viaje. De realizarse obsequiarán al Monarca con un banquete en la ermita del Faro de San Sebastián.

La falsificación de billetes

BARCELONA, 7.—El juez que entiende en el sumario instruido por la falsificación de billetes descubierta en esta capital se personó ayer en la Cárcel Modelo para ampliar las primeras declaraciones prestadas por Indalecio Martín, últimamente detenido.

El rector de la Universidad de Toulouse a Barcelona

BARCELONA, 7.—El rector de la Universidad ha recibido una cariñosa comunicación de su colega de la de Toulouse, anunciándole que el próximo día 23 vendrá a Barcelona para asistir a una fiesta científica que se celebrará en el Instituto Francés, de esta capital.

Los Coros Clavé a Madrid en junio

BARCELONA, 7.—Ha marchado a Madrid el presidente de la Asociación de los Coros Clavé para ultimar los trabajos preparatorios de la excursión que girarán a la Corte en los primeros días de junio la indicada asociación.

El viaje de los coros tiene por objeto asistir a la ceremonia de la inauguración de la lápida que, a propuesta del Casal Catalá y costeada por la colonia catalana, ha acordado el Ayuntamiento colocar en una importante vía madrileña dándole el nombre de José Anselmo Clavé.

La importación de trigo autorizada

60.000 toneladas al precio máximo de 51 pesetas

La «Gaceta» publica hoy un real decreto, en el que se dispone que, a partir del día 25 del corriente mes quedará levantada la prohibición de importar trigo, establecida por la ley de 10 de junio de 1922, y en consecuencia, su importación podrá realizarse libremente, mediante el pago de los correspondientes derechos arancelarios.

Se autoriza a la Junta Central de Abastos para adquirir en concurso, y con sujeción a bases que establecerá una resolución dictada al efecto, 60.000 toneladas de trigo importados, con facultad de ampliar esta cifra en 30.000 toneladas más, al precio máximo de 51 pesetas los cien kilogramos netos sobre carro muelle en puerto de descarga, con un peso medio de 70 kilogramos por hectolitro y un 2 por 100 como máximo de semillas y cuerpos extraños. Los derechos arancelarios percibidos por las partidas de trigo adquiridas en el concurso de que anteriormente se habla por la Junta Central de Abastos, serán devueltos a los respectivos importadores.

El trigo adquirido se adjudicará en concursos que a tal fin abraza la Junta Central de Abastos, al precio mínimo de 51 pesetas los cien kilogramos, con el compromiso de servir a la panadería las harinas del mismo resultantes al precio máximo de 60 pesetas los cien kilogramos.

El abastecimiento de trigos y harinas

La Dirección general de Abastos ha facilitado la siguiente nota:

«Los agricultores de Guadalajara, a requesta de la Cámara Agrícola de dicha provincia, han celebrado una Asamblea para tratar de las bases que podían presentarse a la aprobación de la autoridad con objeto de quedar libres de la incautación de trigos y harinas acordada con carácter general en toda España por la Junta central de Abastos, aun en contra de sus convenciones y deseos, porque se vió forzada a hacer, ya que en la reunión que dicha Junta celebró el 20 de febrero último, y a la que fueron invitados todos los representantes de la agricultura española, éstos no ofrecieron soluciones de ninguna clase ni dieron facilidades para lograr el normal abastecimiento del mercado nacional. Dicho Consejo de Abastos persigue y preocupa a la Junta central de Abastos.

En dicha Asamblea, celebrada el día 29 de marzo, los agricultores de Guadalajara se han comprometido a vender todo el trigo que poseen al precio que resulte, tomando como máximo el de 52 pesetas los 100 kilos sobre fábrica más cercana al punto donde está situado el cereal, sin poder negar la venta, sea cual fuere el comprador, y a poner las harinas con el trigo adquirido en dichas condiciones al precio de 60 pesetas sobre vagón Madrid.

Teniendo en cuenta esta Dirección general el compromiso y ofrecimiento de los agricultores y harineros, suscritos y referendados por la Cámara Agrícola de Guadalajara, y siendo su norma de conducta atender al abastecimiento nacional de la mayor libertad del comercio, pues las medidas coercitivas no las dicta más que en aquellos casos en que las circunstancias obligan, como en el antes citado de la reunión celebrada en Madrid del 24 de febrero, en el que los interesados no coadyuvaban a los buenos deseos de la autoridad, se ha acordado el levantamiento de la tasa e incautación de los trigos y harinas en dicha provincia de Guadalajara, exigiéndose únicamente la guía de circulación, a fin de que, conociendo aquella Junta provincial las existencias y necesidades de consumo de su provincia, quede asegurado en todo momento el normal abastecimiento de estos productos hasta la próxima cosecha.»

REVISIÓN DE EXPEDIENTES DE QUINTAS

Un bando del alcalde

Por la Alcaldía-Presidencia se ha dictado un bando, en el que se fijan los días en que han de comparecer ante la Junta de Clasificación y Revisión (Diputación Provincial) los mozos pertenecientes al actual reemplazo del Ejército y a los tres años anteriores.

Los de 1925 harán su presentación en los siguientes días:

Centro, 17 y 18 de abril; Hospicio, 22, 27 y 28; Chamberí, 5, 6 y 14 de mayo; Buenavista, 28 y 29 de abril y 9 de mayo; Congreso, 27 y 28 de abril y 1 de mayo; Hospital, 7, 8 y 14 de mayo; Inclusa, 23 y 24 de abril y 1 de mayo; Latina, 11, 12, 13 y 16 de mayo; Palacio, 20, 21 y 25 de abril, y Universidad, 30 de abril y 4 y 9 de mayo.

Los de los reemplazos de 1922, 1923 y 1924 se presentarán en los siguientes días:

Centro, 27 de mayo; Hospicio, 29; Chamberí, 4 de junio; Buenavista, 2 del mismo; Congreso, 1; Hospital, 5; Inclusa, 30 de mayo; Latina, 6 de junio; Palacio, 28 de mayo, y Universidad, 3 de junio.

RECITAL SEGOVIA

Este privilegiado artista, este mago de la guitarra tiene el don de convencernos de que su último concierto es siempre el más perfectamente ejecutado; cada día que pasa, sus facultades parece que se depuran y estilizan hacia un arte de sensación todo ensueño y misterio; su guitarra tiene color; da la sensación de que instrumenta las obras que toca; su vibración crea sonoridades de arpa y de cristal, llenas de luz unas veces, de jaramba otras, y siempre encauzadas por un arte del contraste y del matiz acusador de su alta musicalidad.

Un vecino de localidad decía: «Esta enorme, y es cierto; Segovia está enorme; y dificultades temerosas con la sencillez que presta el dominio absoluto; se le ve vibrante, por escabroso que sea, se le ve momento, y con este asombro de facultades va por el mundo con su mágica guitarra electrizando a los públicos e interesando a los más grandes compositores de todos los países, que se sienten atraídos y se apresuran a enriquecer el actual repertorio de la guitarra con nuevas obras, que Segovia acoge, con complacido, porque suena para su instrumento con horizontes ilimitados.

Segovia es uno de los más grandes artistas contemporáneos y en lo suyo el rey.

V. ARREGUI

SUCESOS

Los que riñen.—En Carabanchel Bajo riñeron Felipe Rosado Canton, de veintiséis años, habitante en Nicolás Morales, 40, y Pedro Martínez López. Ambos se encontraban a la puerta de una taberna de la calle del General Ricardos.

Agotadas las palabras, Pedro agredió a Felipe, causándole ocho heridas de profundo carácter reservado.

El agresor huyó.

Robo.—Unos ladrones penetraron en la zapatería sita en Bravo Murillo, 112, propiedad de don José Ripoll, y se llevaron bastantes pares de zapatos.

Un timo.—A Juan Núñez Sánchez, de treinta y tres años, con domicilio en Alonso Cano, 6, le timaron en la calle de Atocha 500 pesetas dos desconocidos por el procedimiento de las limosnas.

Nuevo resurgir de la Teología española

La Biblioteca de Tomistas españoles

Ha comenzado ya a publicarse la anunciada «Biblioteca de Tomistas españoles». Es este un acontecimiento por el cual están de enhorabuena las letras patrias, y que está poniendo muy alto el nombre de España en el campo de las ciencias metafísicas.

Poco a poco, con tenacidad y constancia, núcleos de investigadores van reconquistando el puesto de honor que nuestra Patria ocupó y el que le corresponde en todos los ramos del saber. España no podía renunciar al puesto glorioso en el que la colocaron los colosos del pensamiento en nuestro Siglo de Oro, y he aquí que unos cuantos sabios, mucho más conocidos en el extranjero que en su misma Patria, se disponen a continuar nuestras gloriosas tradiciones filosóficas y teológicas. Varias Universidades de Europa y de los Estados Unidos han solicitado el concurso de estos sabios españoles, casi desconocidos entre nosotros. El Colegio Pontificio Internacional Angélico de Roma, Friburgo, Notre-Dame de Louisiana (Estados Unidos de América) les han confiado sus principales cátedras de Filosofía y Teología, y en ellas estos sabios dominicos españoles conquistaron el respeto y la admiración para su Patria.

Estos son los hombres que colaboran en la «Biblioteca de Tomistas españoles», cuya aparición está ya siendo una revelación en el mundo sabio.

Pueden parecer una audacia, una empresa algún tanto quimérica, los propósitos que animan a esta Biblioteca: «Presentar las soluciones tomistas a los problemas actuales con toda la eficacia de su verdad y toda la majestad de su belleza». Alto y nobilísimo empeño que elevará a la Teología española a la altura que le corresponde. Quiméricos pudieran parecer tales propósitos; más con el primer volumen a la vista, se ve que son tangible y hermosa realidad. Con dar a esta Biblioteca un carácter puramente histórico, publicando obras inéditas de nuestros grandes maestros Vitoria, Medina Dáñez, Maldonado, Ciruelo, etcétera, como lo hace su similar, la «Bibliothèque Thomiste», que en Francia dirige el padre Handonnet, O. P., ya merecerían bien de las letras patrias estos sabios españoles que piensan, desde luego, prestarles este incalculable servicio, pero que aspiran a más: aspiran a que la Teología, como reina y señora de todas las ciencias, que dice el Angélico, continúe dando luz y calor a todos los problemas que la ciencia moderna nos presenta. Y éste es su principal intento.

Nuestros grandes teólogos del Siglo de Oro no esquivaron ninguno de los intrincados problemas que les planteaban: el reciente descubrimiento de América, el Renacimiento, con aquel bulir de ideas y opiniones sin precedentes en la Historia, y la acomodaticia, voluble y caprichosa reforma protestante. Acometían con audacia estos problemas y presentaban las más atrevidas soluciones sin miramientos a cesarismos, sin defeciones cobardes, sin titubeos, sin vacilaciones... Y esta admirable Teología española rarísima vez ha merecido reconocimientos del Padre común de los fieles. ¡No tendremos que arrepentirnos de una pereza, en las últimas décadas, perjudicial a la causa católica!

El primer volumen de la «Biblioteca de Tomistas españoles» lleva al ánimo la convicción de que la Teología patria vuelve a recobrar sus rúfios: espléndido, sencillamente magnífico en el contenido y en la forma. Españoles y extranjeros, todos le han saludado con admiración. Una revista alemana llega a preguntarse que cuando fueran rebeldes han tenido unos 200 muertos y varios heridos. Al sabio padre Marín Sola, afortunado autor de este volumen primero, «La evolución homogénea del dogma católico», se le han tributado tan encomiásticos, tan unánimes elogios, que a contados sabios compatriotas nuestros se les han tributado semejantes.

Con este magnífico volumen a la vista, mucho es lo que hay derecho a esperar de la «Biblioteca de Tomistas españoles». El segundo volumen, «Einstein y Santo Tomás», cuyos primeros captivos han aparecido ya en una revista extranjera, es del padre Urbano. «Aunque la corriente general—nos decía él—de los escolásticos de Europa es de oposición a Einstein, yo creo que existe la armonía...» He aquí el gesto valiente de la Teología española, tan profunda, tan independiente... y tan ortodoxa. El tercer volumen, «De Incarnatione», en latín, debía haber aparecido ya. Su autor, el coloso moderno de la Teología, padre Ramírez, demostado joven para sus méritos, una de las más bien fundadas esperanzas patrias.

Mucho cabe esperar de este resurgir de la Teología española, que vuelve a sus buenos tiempos. Saludamos con respeto y admiración a la magnífica «Biblioteca de Tomistas españoles», que hace concebir tan bellas esperanzas.

W. RANGEL

Contra la política rusa de los «Trade Unions»

Una protesta de los obreros católicos ingleses

LONDRES, 7.—Los delegados de los Sindicatos británicos y rusos se reunieron en esta capital mañana.

Según el «Catholic Herald», el ensayo que se propone intentar aliar los «Trade Unions» británicos con los soviets rusos, va a provocar energéticas medidas por parte de los obreros católicos de la Gran Bretaña, que son muy numerosos en los principales Sindicatos: minas, transportes, metalurgia, etcétera.

Probablemente va a convocarse una conferencia para seguir de cerca las discusiones que van a entablarse entre representantes británicos y rusos.

Los obreros católicos de la Gran Bretaña—añade el periódico—no se someterán a hacer causa común con los Trade Unions rusos ni dejarán malgastar sus fondos de propaganda en interés de gente que ha cometido notorios crímenes contra la religión.

LONDRES, 7.—El Consejo general de los Trade Unions prepara la fusión de diferentes uniones de empleados en una sola gran unión. Integrarán esta Unión: la Asociación de empleados, la Unión nacional de empleados de almacenes, la Unión nacional de obreros de almacenes y librerías, la Unión nacional de empleados de cooperativas y la Federación de mozos de carnicerías.

Delegado yanqui a Europa

Viene a estudiar la situación financiera de Italia y Francia

NUEVA YORK, 7.—Los diarios dicen que el subsecretario del Tesoro norteamericano saldrá el miércoles próximo para Inglaterra y Francia, con objeto de estudiar si las condiciones fiscales en la actualidad podrían hacer oportuna la discusión de proposiciones encaminadas a regular la cuestión de las de Francia e Italia con los Estados Unidos.

WASHINGTON, 7.—Se dice que el presidente de los Estados Unidos, Coolidge, prefiere abstenerse de discutir constantemente la cuestión de las deudas internacionales, por considerar que estos interminables comentarios no ayudan a encontrar un medio de regularizar dichas deudas. Se asegura que la intención de Coolidge es evitar que se siga hablando de las deudas mientras no pueda ser anunciada la iniciación de nuevas negociaciones.

Un gran «trust» del petróleo en Norteamérica

NUEVA YORK, 7.—Se anuncia oficialmente la más importante fusión que jamás se haya conocido en la industria petrolífera: la de la Standard Oil or Indiana con la Pan American Petroleum.

Esta nueva entidad dispondrá de una cartera de títulos negociables representando un valor de 787 millones de dólares.

Los rebeldes del Kurdistan huyen a la desbandada

ANGORA, 7.—Los insurrectos del Kurdistan huyen a la desbandada ante el constante avance de las tropas de represión enviadas por el Gobierno turco.

En la región de Tohakpachur muchos insurrectos han abandonado a su jefe, el cheik Mustafá, huyendo al interior.

En un encuentro habido en Silvan las fuerzas rebeldes han tenido unos 200 muertos y varios heridos.

Una tempestad de nieve se ha desencadenado en la región rebelde.

Seiscientos intelectuales alemanes en Coruña

Una recepción en el Ayuntamiento

CORUÑA, 7.—Esta mañana fundó el transatlántico alemán York, conduciendo 600 intelectuales alemanes, que fueron recibidos por las autoridades y elementos escolares.

Después se celebró en el Ayuntamiento una recepción, en la que hizo uso de la palabra el alcalde, contestándole don Gustavo Dierks, correspondiente de la Academia de Bellas Artes, que hizo un gran elogio de España. Por último, habló el cónsul alemán, que abogó por que cada vez sean más estrechas las relaciones germano-españolas.

Terminó el acto a los acordes de la Marcha Real y el himno alemán y vivas a España y Alemania.

Los excursionistas visitaron los monumentos y centros docentes, y a las cinco se celebró en su honor una fiesta gallega, a cargo de Cantigas da Terra.

Esta noche zarpó el buque con dirección a Madeira.

Francia y el Vaticano

Una declaración de «L'Osservatore»

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

ROMA, 7.—«L'Osservatore Romano» publica hoy una declaración oficial, diciendo que la Secretaría de Estado del Vaticano no ha tenido ocasión de examinar, y mucho menos, por consiguiente, de aceptar cualquier solución transaccional en lo referente a la Embajada de Francia, por la sencilla razón de que no se le ha propuesto ninguna. La Santa Sede podrá decidir en este asunto cuando el Gobierno Herriot le haya expuesto el proyecto escogido por él, de entre los varios que hasta ahora se han publicado.—Daffina.

LAS PEREGRINACIONES

ROMA, 7.—El Papa ha celebrado hoy la misa ante un numeroso grupo de peregrinos alemanes de Bamberg, Wuzburg y otras poblaciones alemanas del Rin y del Palatinado principalmente, pronunciando un discurso, en el que recordaba a los peregrinos que habían llegado a Roma para adquirir los méritos de la Pasión de Cristo, invitándoles a no olvidar nunca cuál es el precio de la Redención.

Después recibió a los mismos peregrinos para el besamanos, y más tarde a otras dos peregrinaciones, una de ellas de estudiantes de Innsbruck.—Daffina.

La familia del Kronprinz en Vigo

Permanecerá cuatro semanas en Tenerife

VIGO, 7.—A bordo del transatlántico alemán «Cap. Norte», que entró ayer en este puerto, viajan con rumbo a Santa Cruz de Tenerife la kronprinzesa de Alemania y sus hijos Federico Guillermo y Luis Fernando. Las augustas personas, acompañadas del súbdito alemán residente en Vigo, Gustavo Kruckenberg, recorrieron en automóvil la población y sus alrededores, haciendo grandes elogios de la campaña y de la ría.

Los ilustres viajeros permanecerán cuatro semanas en Tenerife, regresando después a Alemania.

CHIMBO
EFICAZ CON TODAS LAS AGUAS
FEDERICO BONET Madrid

Aumenta en Zaragoza el precio del pan de lujo

ZARAGOZA, 7.—El gobernador ha facilitado una nota a la Prensa, explicando el conflicto planteado por los panaderos hace unos días.

El señor Montero insiste en no mantener los precios de tasa, y ha conminado a los tenedores de trigo para que vendan a precio de tasa, a fin de evitar la incautación.

La única concesión que hace el gobernador a los panaderos es autorizarles a elevar cinco céntimos el precio del kilo de pan de lujo.

La Academia General Militar. ZARAGOZA, 7.—El Ayuntamiento ha recibido una carta del Arzobispo preconiizado de Zaragoza, en la cual le da cuenta de las gestiones que ha realizado cerca del Directorio en pro del establecimiento en esta capital de la Academia General Militar, y haciendo votos por que muy pronto pueda bendecir la primera piedra de dicha Academia.

El Ayuntamiento ha recibido también un telegrama del Arzobispo de Granada, doctor Casanova, agradeciendo la felicitación que se le envió con motivo de su elevación al Cardenalato.

PRUEBE VUESTRO JABON Mosaico PARA EL TOCADOR LA ROSARIO S.A. SANTANDER

DE PODER A PODER

Llenos de santo alborozo y de alegría santa, hallábanse entonces—año del nacimiento del Señor, 1389—los moradores de Zaragoza, porque, al practicar cierta labra en las catacumbas de las Santas Masas—cenizas venerables de aquella innumerable falange de hijos de Cesar Augusta, vilmente inmolados en la persecución de Diocleciano—, habían aparecido dos túmulos, con los cuerpos de Santa Engracia y San Lupericio, según las inscripciones que en aquellos capiteles; cuando, al regresar, mediado ya diciembre, a Zaragoza el rey don Juan, «El anador de la gentileza», turbóse aquel regocijo con la prisión de algunos ciudadanos—tan bien quisitos del pueblo, cuanto mal lo eran del Rey y sus cortesanos, como presuntos causantes de que en las recién fenecidas Cortes de Monzón, se acordase la reforma de la disipada Casa Real y la expulsión de ella de ciertos favoritos y favoritas, causantes de aquella disipación.

Los cuales ciudadanos, haciendo uso del fuero de «Manifiestación» (especie de «derecho de asilo») ante el Justicia, habían logrado que éste los trajese a sí, sacandolos de las reales cárceles. Todo esto ocasionó disturbios y alteraciones, que se repitieron cabalmente dos siglos después, aunque con más gravedad, cuando aquel talentudo truhan de Antonio Pérez quiso hacer uso de igual fuero, sin razón y sin derecho.

Fué el reinado de don Juan I de Aragón cuando un paratesis en aquella serie de Monarcas activos, valerosos, guerreros, cual los quería aquel pueblo de energías desbordantes, que de aquel reino montañés, fundado por Inigo Arista, llegó a hacerse dueño del Mediterráneo y a dominar en el Oriente. Y era la Corte de don Juan, mitad academia de *Gaya Ciencia*, mitad escuela de *Arte Venatoria*. Así que, en la Yafería (Aljafería, con el artículo árabe *al*)—residencia regia a la sazón—, donde antaño sólo se oyeran clarines de guerra, ahora se escuchaban sólo ladridos de jauría, o laudes y bandolines que preludiaban los cantos del trovador (1). Y a los curtidors capitanes, vestidos de hierro, con el alma más fuerte que sus mismos petos, y que sólo hablaban de guerras y conquistas para engrandecer el Reino, habían sucedido juglares y danzarios, que única cosa pesaban en «tornos» (tornos poéticos) y «Cortes de Amor»... Y rebosaba el lujo, y hacíase ostentación de joyas y brocados. Y se sucedían los oiparatos yates. Y los más ricos perfumes embalsamaban el ambiente. Y damas y galanes discretaban en la ociosidad; habiéndose olvidado, en aquella afeminada Corte, todo negocio serio y todo plan de gobierno y de conquista... ¡A tal situación habían llegado los descendientes de Inigo Arista, «el Fuerte», y de Sancho Abarcas, «el Montañés»... (2). Y eso, el pueblo aragonés, serio y viril, no podía tolerarlo. Y respetuoso con sus Reyes—contra los que jamás se rebeló—, esperó la ocasión legal de reunión de Cortes—las de Monzón—para reconvenir ásperamente al Monarca, obligándole a arrojar de su palacio a aquella turba de ociosos, y hasta a sanar la turba de ociosos, y a donzar a Villaragut... Y a la vuelta a Zaragoza, los desechados cortesanos, que en las Cortes lo defendieron—defendiéndose a sí mismos—, obligaron al indolente Rey a que prendiese a los causantes de aquellos humillantes acuerdos, quienes, luego, acogieron al fuero de Manifiestación...

Hallábase entonces en todo su apogeo la admirable institución del Justicazgo—que a tanta degeneración había de llegar después, hasta morir, acaso mercedidamente, con el decapitado Lanuza—el quinto de su progenie, en la que había llegado a vincularse tan alta magistratura!—y lo ejercía con dignidad y entereza Micer Jiménez Cerdán, que antaño había amparado en su derecho de ejercer la Lugartenencia General del Reino al propio don Juan, cuando, siendo aún Príncipe de Gerona, quiso su propio padre privarle de aquella dignidad—Inherente al heredero del Trono—, a instancia e influencias de su madrastra, doña Sibila de Forcia.

Llamado por el Rey, el día 24 de diciembre del año susodicho, Jiménez de Cerdán penetraba en el alcázar de Aljafería, y aun barruntando el objeto de la llamada, subía sereno la amplia y artística escalera, con pasamano de labrados rosetones de yeso y ventanales góticos, abiertos sobre cuadrado encaje de arabescos. Y llegó al piso principal.

Y los cortesanos, que conocían el porqué de aquella visita, mirábanle con desdén, y hasta llegaron a pronunciar, hablando en sus corrillos, la palabra «temeridad»... Entretanto, el Justicia, obligado, acaso por primera vez, a guardar antes-

(1) Todavía se conserva la estancia de este nombre, sin duda por alguno que fué trovador por antonomasia, con leyenda, que utilizó para su drama García Gutiérrez, y luego Verdi.

(2) Que tal significa «Abarcas»; sin relación alguna con el calzado.

Al día siguiente, muy temprano, el Justicia, acompañado de un palafrenero, se dirigía a Zuera... Allí estaba ya el Rey con todos los invitados a la cacería y con los elementos propios de ella, a todo lujo y ostentación... Numerosos, los halcones; adiestrada, la jauría, y fuertes y piafantes, los caballos...

El Monarca recibió a Cerdán con afabilidad—que no había habido en la entrevista anterior—, dándole la mano, que aquél respetuosamente besó... El Justicia pudo darse cuenta del cambio de táctica... —Justicia—dijo el Rey—, envíe yo por vos; pero el Vicecanciller os hablará... Y el cortesano, aunque con más comedimiento que el día de Navidad, reprodujo la demanda aquella; obteniendo idénticas respetuosas contestaciones, y las mismas prudentes, pero firmes réplicas...

De cuando en cuando, alguna frase dura del Vicecanciller obligaba al Rey a interrumpir, dulcificando: —Justicia: esto se os dice de buena voluntad... —Yo, señor, os lo tengo en merced—res-

(Continúa al final de la 6.ª columna)

FRUTA DE ARAGON Hoy será designado el adversario de Marx

Parece seguro que Jarres será otra vez el representante del bloque nacionalista

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 7.—Hasta última hora de la tarde de hoy no se ha dado como definitiva la negativa de Hindenburg a presentar su candidatura, y como no se sabe aún cuál va a ser el candidato del bloque de derechas, hay todavía quien conserva la esperanza de que no sea verdad esta información.

El motivo principal del esfuerzo realizado para convencer al ilustre soldado de la conveniencia de presentar su candidatura es la actitud del partido al doctor Jarres. En algunos sectores del bloque de derechas se ha pensado en nombrar candidato al príncipe Hatzfeld, de marcada tendencia nacionalista y de religión católica, y parece que este nombre no ha caído mal entre los bávaros.

La noticia de que el doctor Jarres y el presidente del Comité director del bloque de derechas, Loebell, habían amenazado con presentar la dimisión si no era nombrado otra vez el primero, ha sido desmentida. Loebell ha declarado hoy a los periodistas que hasta mañana no se sabría nada definitivo acerca del candidato de los nacionalistas y populares.

De todos modos, se piensa que será el mismo que en la otra elección.—T. O.

BERLIN, 7.—Los nacionalistas han encargado al almirante von Tirpitz que realice gestiones cerca del mariscal Hindenburg, con objeto de que éste se ponga a disposición de los partidos de la derecha. Hasta ahora el partido económico y los bávaros se han pronunciado a favor de la candidatura de Hindenburg, y el Comité director del partido nacionalista parece que adopta la misma actitud.

El partido popular alemán continúa manteniendo sus posiciones y se muestra favorable a la candidatura del señor Jarres.

LA PREPARACION DE LA LUCHA

BERLIN, 7.—Aumenta la actividad en los centros políticos.

El doctor Marx va a la lucha con su conocido programa: la paz interior para asegurar la paz exterior. «El pueblo alemán—son sus palabras—quiere la reconciliación en un espíritu de justicia y una paz verdadera en todo el mundo.»

La candidatura de Jarres tiene pocas probabilidades de éxito. Los electores bávaros parecen poco dispuestos a votarlo y no tiene el apoyo oficial, ya que el Comité del partido popular bávaro ha dejado en libertad a sus miembros de votar por quien quisieran: sea Jarres, sea Marx.

La actitud del Comité Loebell no está todavía concretada.

Esta noche ha recibido el telegrama oficial en que Hindenburg declara que no quiere presentar su candidatura. Mañana se reunirá el Comité Loebell y se cree que decidirá definitivamente proclamar la candidatura de Jarres.

El Comité director del partido populista, enterado de la renuncia de Hindenburg, se ha pronunciado en favor de Jarres también.

Los partidos republicanos no ignoran que la lucha será dura y se preparan para una energética campaña. Su cohesión es mayor que la de los partidos netamente derechistas, pero también se resenten de la presentación de la candidatura Marx.

En Baviera, cuya población es esencialmente católica, esperan los gran progresos de esta candidatura un gran progreso entre los electores que dieron a Held un millón de votos en la primera vuelta.

Los socialistas enviarán a Braun a la Sajonia, donde el centro católico envía a su vez a Wirth, que es muy considerado por los socialistas sajones.

Los grandes sectores de opinión precisan su actitud. De un modo quizá algo inesperado, el partido del centro, muy verosimilmente en razón de su carácter fundamentalmente conciliador, y quizá también por razones de índole diplomática, se afirma entre todos.

—¿Pondrá aquél—que estas palabras de padre son, más que de Rey?

—Pero el íntegro magistrado no cedía. Por lo que el Monarca hubo de cortar: —Justicia, ¡sois aficionado a cetrería?... —¿Señor, no he cazado en mi vida ni un mal gazapo!—respondió Cerdán.

—¿Pues quedáis en libertad de...? —Y el magistrado y su palafrenero, montado en sus corceles, emprendieron el regreso a Zaragoza... Y viéndole marchar el cortesano, que algo tenía tramado contra el Justicia y se le frustraba, acercóse al Rey y le dijo:

—¿Señor, aún es tiempo de prenderlo!... —Y el Rey, picando a su caballo, respondió:

—«Habrá yo de prender a quien, con tanto valor y entereza, defendió mi causa contra mi madrastra la «Forciana» (doña Sibila de Forcia)»... ¡Por mucho que hagáis, no lograréis bajarme (indáponerme, chocar) con el Justicia de Aragón!

—¿Habían luchado de poder a poder, y venció el Justicia y la Justicia!

Dr. G. GARCÍA-ARISTA Y RIVERA C. de las Reales Academias Española y de la Historia.

Folleín de EL DEBATE

Henry Bister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

—No lo diga usted otra vez... El socio se convertiría en un huésped molesto.

En la terraza, en torno de la mesa de té, servida, el barón, serio y distraído, escuchaba al príncipe Askimoff, que se pavoneaba para Elena.

El barón Dobrukin dio un grito de alegría al ver a su hija.

—¡Por fin! ¡Ya no podíamos estar sin ti! En adelante no te cederé más a nadie.

—¡Caramba! ¡Qué egoísmo! Tendrá usted que cederla a su marido—exclamó el viejo lord.

Askimoff se rió estúpidamente y dirigió a Elena una mirada significativa.

Los Brimont, que la antevíspera habían llegado a la Torre, iban a almorzar en Bressieux con el viejo lord, que regresaba a Inglaterra. Mateo

Gastinel aceptó la invitación del barón Dobrukin, y el príncipe Askimoff, que había ido a Baume con el decidido propósito de reanudar su noviazgo con Elena, estaba decidido a probar su suerte antes de aquella comida «familiar».

¡Su suerte! ¡No dudaba de ella! Se acordaba de las palabras desdenosas de Elena cuando llevó a Bressieux a aquella desgraciada princesita, tan ridículamente modernista. Aquel desdén era una prueba de amor. ¡Nadie se toma el trabajo de despreciar lo que le es indiferente! Elena se consideraría dichosa con llevar un nombre y un título halagadores; por otra parte, para Askimoff, ya rico, sería una vanagloria unirse a una mujer de noble raza, con una situación industrial muy firme.

Elena había salido muy de mañana a misa, y se entretuvo en la iglesia, cuyo absoluto recogimiento le permitía reflexionar sobre la grave resolución que había tomado. Una inmensa paz emanaba del santuario, y a Elena le gustaba aquella iglesia de pueblo, casi siempre desierta, donde el incienso del culto dominical dejaba durante toda la semana un tenue perfume entre los pilares de estuco blanco.

Al salir se cruzó en la plazoleta con el párroco, que llevaba a planchar un paquete de sobrepuñetes.

—Siempre madrugadora, señorita Elena. ¿Cómo está su enferma?

—Muy bien, y ya no necesita mis cuidados, señor cura. Ya no la veo...

El párroco suspiró.

—¿Qué desagradable es eso de que en las familias haya estas incompreensiones!

—¿Pida usted por que cese esta incompreensión,

padre! Yo voy a intentar una maniobra audaz para vencerla.

El buen hombre tembló.

—La juventud es atrevida. ¡Que Dios corone su obra, hija mía! Estoy cierto de que no será reprochable.

El sol había salido radiante y deslumbrador, dando alegría al paisaje de las montañas y bañando de un color rojizo las callejas ocultas del pueblo.

Elena hizo algunas compras y subió a Bressieux. Tenía tal confianza en sí misma, que había recordado su altiva belleza; sus rubios cabellos se doraban con un cálido reflejo, y su esbelta figura, envuelta en un traje obscuro, revelaba flexibilidad y fuerza. Iba canturreando una canción rusa, largo tiempo olvidada, y se sobresaltó al sentirse interrumpida por una voz que salía de un cercano bosque de tilos.

—¡Bravo por la melodía eslava y por la voz de la cantante! ¡Qué contenta está usted esta mañana, Elena!

El príncipe Askimoff había acechado la vuelta de Elena para encontrarse con ella en el camino de la fábrica.

—¿Quiere usted que pasemos un poco por el bosque?

Ella miró el reloj con desenfado.

—No tengo mucho tiempo; acuérdese de que tenemos gente a almorzar.

—Es solo un instante. Quisiera hablar con usted.

Esta sola frase devolvió a Elena su altivez y su ironía.

—¿Qué podríamos decirnos nosotros en secreto que fuera largo?

—¡No se burle, Elena! Le juro que estoy emocionado y que tengo necesidad de que me anime.

—¿Pero puede usted emocionarse aún, Miguel?

—¿Le abandona alguna vez su sangre fría? ¡Le juraría que me asombraría!

—Tiene usted derecho a recriminarme; pero concédame el de enmendar mis yerros...

El bosquecillo parecía ensancharse con la claridad de las hojas nuevas, y la brisa mecía suavemente la ligera copa de los pinos.

Elena, distraída, no contestó.

—Le suplico que me escuche. Usted no puede haber olvidado, como no lo he olvidado yo, el recuerdo de los años de nuestra juventud. Habíamos nacido el uno para el otro; pero yo retrocedí ante la miseria...

—¡Oh! ¡La miseria!—dijo ella con desdén.

—¡Los apuros, sí usted quiere, o la mediocridad, sí le parece mejor!

—¡Pues bien, ya está usted satisfecho! Tiene usted una gran fortuna...

—¡Muy grande!... Y yo le pido a usted que la compartía conmigo...

—No me deja usted ninguna esperanza?

—¡Ninguna!

Estaba tan profundamente decepcionado; su gesto de niño mimado sentaba tan bien a su cara frívola, que Elena se rió francamente, y cogiéndolo de un brazo le obligó a bajar hacia Bressieux.

—¡Escuche usted, Miguel! ¡No se puede tener todo! Usted me «plantó», para decirlo en su incorrecto lenguaje, sin inquietarse por lo que sufriera mi recto corazón. Era usted mi primer amor de juventud, y creía en usted, hasta el punto de que no me inspiró la menor duda sobre el porvenir. Usted me demostró luego que había sido estúpidamente crédula, y que usted no merecía mi cariño. Ahora ha adquirido usted una fortuna, y quiere unir a ella el amor, la vanidad, la honorabilidad... ¡Todos los bienes de la tierra! ¡Es demasiado! Busque en otra parte, Miguel. Yo no estoy dispuesta a casarme con un hombre del que tengo esa mala opinión.

Habían llegado a la terraza: ella le ofreció una butaca, le acercó una mesa llena de periódicos y libros, y concluyó sonriente:

—¡Distráigase, y cuando tenga mucho calor hágase servir algo fresco. Es muy bueno y consuelo.

El la veía irse ligera hacia el salón.

—Elena, voy a pedir también que hagan mi equipaje... Quiero marcharme mañana.

Tenía un aire tan compungido, que Elena se echó a reír.

—¿Puede que tenga usted razón, Miguel...? ¿Queremos amigos, verdad? ¡Le aseguro que no hemos nacido el uno para el otro!

(Continúa)

La Bolsa de Madrid El tercer trozo de la Gran Vía

Claramente se ve reflejada en las cotizaciones del mes de marzo, de los fondos públicos, la influencia que las emisiones de obligaciones del Tesoro ejercen sobre las mismas...

Animación para las fiestas de mayo El alcalde ha firmado ayer nuevas escrituras de expropiación de fincas para las obras del tercer trozo de la Gran Vía.

Así el Interior 4 por 100 sube de 70,10 a 71,25; el Exterior, de 85,35 a 85,90; el Amortizable 4 por 100, de 89 a 90 la E; el 5 por 100 de 1920, de 95,40 y 60 a 95, y el del mismo tipo de 1917, de 95,40 la D, a 95,90 la F.

Las fiestas de mayo La iniciativa del Ayuntamiento de celebrar festejos en el próximo mes de mayo, va en vías de realización, a juzgar por el entusiasmo que ha despertado entre las clases mercantiles madrileñas.

Reforma en el decreto de casas baratas

La «Gaceta» de ayer publica un real decreto, cuya parte dispositiva dice: «Artículo único. El artículo primero del real decreto de 20 de diciembre de 1924 autorizando a los Ayuntamientos para la emisión de empréstitos con el aval del Estado, con destino a la construcción de casas baratas, quedará redactado en la siguiente forma: «Se autoriza a los Ayuntamientos de las capitales de provincias y de las poblaciones de más de 30.000 habitantes para dedicarse a la construcción de viviendas, bien aisladas, ya constituyendo barriadas, suburbios o ciudades satélites, y a la adquisición y urbanización de terrenos con destino a la construcción, siempre que para la preparación y realización de dichos proyectos nombren, con arreglo a lo determinado en el estatuto municipal, un Consejo de administración que entienda directamente en la aplicación de los preceptos comprendidos en este decreto-ley.»

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID 4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 70,90; E, 71; D, 71; C, 71; B, 71; A, 71; G y H, 71. 4 POR 100 EXTERIOR.—Serie B, 85,50; A, 85,50; G y H, 86,50. 5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie E, 97; C, 97; B, 97; A, 97. 5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie C, 96,75; B, 96,75; A, 96,75. OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 103; B, 102,65 (euro); serie A, 103,60; B, 103,35 (febrero); serie A, 103,70; B, 103,50 (abril); serie A, 103,55; B, 103,35 (noviembre).

la, 66,25; quinta, 66,25; 6 por 100, 103; Valencianas, 97; Asturias, segunda, 61,75; Tanager-Fez, 96; Penarroya, 99,50; H. Española, 6 por 100, 97,75; Transatlántica (1920), 100; idem (1922), 104,25; Metro, 6 por 100, 101,50; Tranvías, 101. MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 36,20; libras, 33,67; dólar, 7,06.

BILBAO Altos Hornos, 134; Resinera, 198,50; Banco de Bilbao, 1.645; idem Central, 76; Sota, 75; H. Española, 149.

BARCELONA Interior, 70,70; Exterior, 85,10; Amortizable, 96,60; Nortes, 76; Alicante, 71,40; Orenses, 18,50; Colonial, 64,25; francos, 36,35; libras, 33,76.

PARIS Pesetas, 278; libras, 70,75; libras, 93,40; dólar, 19,50; coronas checas, 58,20; idem búlgaras, 315; idem dinamarquesas, 359; francos suizos, 378,25; idem belgas, 98,40; lituano, 3,76; florin, 781.

PROTESTA EN ITALIA ROMA, 6.—Para protestar contra los nombramientos de nuevos agentes de cambio, acordados por el ministro de Hacienda, hoy no ha habido en Roma, Milán ni Génova transacciones de Bolsa. La de Trieste sólo ha cotizado los cambios y títulos del Estado y las de Turín y Florencia sólo los cambios.

EL TIPO DE DESCUENTO EN FRANCIA PARIS, 7.—Comunican con carácter oficial que queda definitivamente desmentida la noticia de que el Banco de Francia iba a aumentar nuevamente el tipo de descuento.

LAS OPERACIONES EN BUDAPEST BUDAPEST, 7.—El Consejo de la Bolsa ha acordado restablecer las operaciones a plazo sobre valores y efectos, en la misma forma que se efectuaban con anterioridad a la guerra.

Gestiones de los inspectores municipales de Sanidad

Nota oficiosa: La Comisión de inspectores municipales de Sanidad nombrada en la Asamblea de Medina ha estado varios días en esta Corte realizando las gestiones a ellas confiadas en pro de la consecución de importantes mejoras para la clase, la labor más importante ha sido sus entrevistas con los representantes del Poder público y la entrega al Directorio militar de las conclusiones aprobadas por aclamación, que son las siguientes:

Modificación del artículo 47 del reglamento dando independencia absoluta a los inspectores municipales del Ayuntamiento y su presidente, en su función del inspección Sanitaria.

Limitación del número de familias en las listas de beneficencia (hoy hasta el número de 300).

Aclaración de los artículos 45 y 46 (funciones de los subdelegados y de su actuación en las cabezas de distrito).

Igualdad de prestigio del cargo al modo de otros funcionarios en los servicios de prestación personal.

Limitación de títulos otorgados por las Facultades de Medicina sometiendo a los alumnos a un riguroso examen de ingreso y efectuar un nuevo examen de aptitud a los actuales inspectores para evidenciar su tan discutida competencia.

Creación del ministerio de Sanidad. La Comisión celebró detenidas conferencias con el excelentísimo señor subsecretario de Gobernación, con el director general de Sanidad y con el director de Administración local, y encontró ambiente favorable para la obtención de sus justas aspiraciones.

También visitó redacciones de Prensa política y profesional y en todas fue cariñosamente atendida y recibió inequívocas pruebas de interés con que se sigue el movimiento de consecución de los justos derechos de mejora de la Sanidad nacional, problema que hay que atender con toda energía y sin limitaciones ni desmayos.

Tirantes Olmeda

(patentado) de piqué blanco lavable; no se mete ni marcha carnis; sin broches de metal; Manufacturas Olmeda, Sandoval, 11, Madrid. En Camiserías, Tejidos y Mercancías. PRECIO UNICO: 3 PESETAS

Oposiciones y concursos

SUBDIRECTOR DEL MATADERO Por acuerdo de la Junta especial de abasto de carnes, y con la aprobación de la Comisión municipal permanente, se suspenden definitivamente las oposiciones anunciadas para la provisión de la plaza de subdirector del Matadero y Mercado ganados, hasta tanto acuerde la Corporación el régimen a seguir en relación con forma de provisión y carácter que ha de darse a dicho cargo.

MEDICOS DE SANIDAD EXTERIOR

La «Gaceta» de ayer nombra los Tribunales que han de juzgar los ejercicios de examen previo y oposiciones para el ingreso en el Cuerpo Médico de Sanidad exterior. Son los siguientes:

Tribunal de examen previo.

Presidente, don Francisco Contreras Martín, licenciado en Derecho, jefe de Administración civil. Vocales: don Antonio López Sánchez, don Eugenio Ochoa Theodor, catedrático de Geografía y de Idiomas, respectivamente, en la Escuela de Altos Estudios Mercantiles.

Tribunal de oposición.

Presidente, don Francisco Murillo Palacios, director general de Sanidad. Vocales: don Federico Mestre Peón, inspector general de Sanidad exterior; don Román García Durán, inspector general de Sanidad Interior; don Benigno García Carrillo, director de Sanidad del puerto de Las Palmas, y don Pedro Zarco Bohórquez, jefe de Clínica del Hospital del Rey, que actuará como secretario.

CAPELLANES CASTRENSES

Se concede el ingreso en el Cuerpo Eclesiástico del Ejército con el empleo de capellán segundo, a los opositores aprobados don Justino Sierra González y don José Tenas Menéndez.

GRABADORES DE COEDIOS

La «Gaceta» de ayer dispone se anuncie a oposición la provisión en propiedad de la plaza de grabador y la de estancador vacantes en la litografía de los talleres gráficos de la Dirección general de Comunicaciones.

REGISTRADORES DE LA PROPIEDAD

El próximo martes, día 14, deberán concurrir, a las diez de la mañana, a la Dirección general de los Registros, los opositores números 13 al 90 para practicar el tercer ejercicio.

CORONAS DIADEMAS DE AZAHAR FLORES Y PLANTAS RUBIO.—CONCEPCIÓN JERÓNIMA, 9

Los coros montañeses

El viernes día 10, a las diez de la noche, llegarán a esta Corte, de regreso a Santander, los coros montañeses El Sabor de la Tiernica.

El domingo, a las seis y media de la tarde, darán su segundo y último concierto en el teatro de la Princesa con lo más escogido de su extenso repertorio.

En este acto la ilustre escritora montañesa Concha Espina impregnará a la bandera de los coros la corbata que les regala la Casa de la Montaña como recuerdo de su actuación en Madrid.

CON SOLO 40 CENTIMOS

puede convencerse, si sufre estreñimiento, que las PILDORAS ZEHNAS, puramente vegetales, son laxante de efectos sin igual, estomacales, antisépticas y antibiliosas. Caja, 0,40 y 1,50 pesetas. Venta, farmacias. Depósito general, gran farmacia y centro de específicos D. Rey, Infantas, 7, Madrid. Pedir catálogo específicos Zehnas, gratuito.

PENSION MARIA VICTORIA

Habitaciones confortables, amplias habitaciones para matrimonios y familias. Aguas corrientes. Todo confort. Avenida Pi y Margall, 16, segundo duplicado derecha, Madrid

Las parcas

Eran tres deidades griegas: Cloto, Laqueis y Atrapos. La primera hilaba, la segunda devanaba y la tercera cortaba el hilo de la vida humana. La neurastenia, la anemia y la inapetencia son las parcas de nuestra era, que causan estragos en los niños y adolescentes; si no se les combate apenas aparecen, acumulando defensas en los organismos débiles de sangre empobrecida.

Las armas han de ser los reconstituyentes ricos en vitaminas, según los dictados de la ciencia moderna. Si consultáis a vuestro médico os aconsejará ciertamente que sin tardar toméis el nuevo y poderoso reconstituyente RUAMBA, por reunir todas las virtudes terapéuticas para combatir con seguridad de éxito estas peligrosas enfermedades.

Basta mezclar una cucharada del delicioso Ruamba en la leche de desayuno o merienda, y aumentará cuatro veces el valor nutritivo de la misma. Por este procedimiento agradable y sumamente económico, los que sufrís de tales dolencias recobraréis indudablemente la salud perdida.

UROMIL PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO. En los ataques más rebeldes, cuando todos los medicamentos han fracasado... recurrir al Uromil y mejorar rápidamente... Artritis - Reuma Gota - Mal de Piedra Arterioesclerosis

Para los que están anémicos

Si siente usted que sus fuerzas disminuyen, bien sea después de una enfermedad, bien por algún exceso o a consecuencia de disgustos, sepa usted que las Píldoras Pink es el medicamento más apropiado para restaurar su salud quebrantada y para fortalecerla. Las Píldoras Pink enriquecen la sangre y tonifican el sistema nervioso; dan fuerzas, desarrollan el apetito, favorecen las digestiones y estimulan todo el organismo. Curan la anemia, la clorosis, el agotamiento general, las agitaciones nerviosas y la neurastenia. Procuran un bienestar rápido y dan un restablecimiento durable. Así, pues, no esté usted enfermo por más tiempo, puesto que tiene usted en la mano el remedio que puede curarle.

PILDORAS PINK Véndense en todas las farmacias al precio de 4 pesetas caja; 21 pesetas las 6 cajas.



Las niñas que se desarrollan excesivamente delgadas, se exponen a sufrir una desgracia al llegar a la época de su transformación o cuando menos a quedar enfermizas e inútiles para toda su vida. La madre previsora, puede evitar los estragos del raquitismo y de la debilidad con el excelente JARABE de HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD. Con este poderoso vigorizador de la sangre, obtiene la niña una suma de glóbulos rojos que le permiten hacer frente a un sinnúmero de enfermedades y trastornos. La prueba es sencilla y el gasto modestísimo.

El pintor Lezcano en Paris

En las galerías Georges Petit, de París, ha hecho una exposición de sus obras el pintor español Carlos Lezcano.

Su arte personal y emotivo, su visión sincera de los paisajes españoles ha cautivado la atención del gran público y de la crítica parisienese, que le proclama uno de los más eminentes pintores españoles de su época, y declara que su revelación ha sido al mismo tiempo la consagración de un maestro.

Discípulo de Sorolla, supo tomar de él su maravilloso dominio del color y aquella extraordinaria independencia que le permitía ser uno en cada cuadro, sin someterse a reglas, sino dejando vibrar su espíritu libre para expresar la emoción de cada momento.

Esa es una de las características de Lezcano y eso se observa en las numerosas obras expuestas, de las que han sido las más admiradas «Noche de primavera en el Generalife», «La Catedral de Segovia a la puesta del sol», «La orilla del Júcar en Cuenca», «La puerta de San Vicente en Avila», «Un valle cerca de los montes Udaia en Vizcaya», «El alcázar de Segovia en invierno», «El castillo de Turégano».

El eminente crítico de arte Mauricio Feuilleit hace en «La Pígaro Artístique» un estudio de la vida y la obra del notable pintor madrileño, de que hace un elogio sin cortapisas ni reservas, señalando ese don especial de Lezcano de interpretar el paisaje, dotándolo, dentro de la representación exacta, de un espíritu y de una emoción que refleja el dolor de su alma herida por la desgracia y la paz serena de la resignación.

CONCURSOS JURIDICOS

El de este año es en honor de la Argentina

Durante el corriente año de 1925 se celebrará el segundo de los concursos jurídicos organizados por la «Revista General de Legislación y Jurisprudencia» en honor de los Estados Iberoamericanos. Será en honor de la República Argentina, a la que corresponde este año, y en él se premiará el mejor trabajo sobre el tema «La política social de la República Argentina en la legislación, en la jurisprudencia y en las costumbres».

El premio consistirá en 5.000 pesetas, publicación del trabajo en la revista y entrega al autor de 100 ejemplares de su obra, libres de gastos.

Los concursantes tendrán que acreditar su nacionalidad argentina y entregarán sus trabajos (100 cuartillas a máquina, como mínimo) en las oficinas de la revista, Cañizares, 3 duplicado (Editorial Reus) antes del 31 de diciembre.

El jurado lo formarán dos juristas argentinos, o designados por el Gobierno argentino, y dos españoles, presidiados por el director de la revista.

100, con andlogas características a las ya en circulación.

De la Sociedad Petrolífera Española, 20.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, enteramente liberadas, números 22.001 al 42.000.

De la Industrial Eléctrica de Tardienta, domiciliada en Zaragoza, 400 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, enteramente desembolsadas, números 1 al 400.

De la Compañía Metropolitana Alfonso XIII, 18.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 50.001 al 68.000, inclusivos.

Emilio MINANA

Salas Busto SUPER-LITINADAS PARA PREPARAR LA MEJOR AGUA DE MESA LA MAS DIGESTIVA - LA MAS DIURETICA SUSTITUYE A LAS AGUAS MINERALES. CAJA DE 12 PAQUETES 150

CRÓNICA DE SOCIEDAD

NOTICIAS

FIRMA DEL REY

Interesante Exposición de Peñalara Santoral y cultos

Santa Casilda

El 9 serán los días de las duquesas de Pastrana y viuda de Santo Mauro. Marquesas de Laconi y Santa Cruz. Condesas de Romanones y Villanueva. Señoras de don Rafael García y de Sánchez Blanco (nacida de Miguel).

La Soledad y Angustias de Nuestra Señora

El 10 serán los días de las duquesas de Arévalo del Rey y de Santángelo, marquesa de Ciudadalla. Las marquesas de Acha, viuda de Alguibla, Borja, Breña, Peña Plata y San Carlos de Pedrosó. Las condesas de Casares, Forjas de Huelma, Lascosí y Riudoms.

Señoras de Alonso (don Ramón). Becerril, Cueto (don Luis). Corral y Martínez Escobar, Cuesta (don Miguel). Gil Delgado, López y Ramírez de Arellano, Page (don Luis), Ruiz de Pombó, Viuda de Salin, Sauras y Macías, Silva y Goyeneche (don Francisco de Borja), Suárez Inclán, Topeta y Nuñez, viuda de Urrioste y Villanueva (don Leopoldo).

Señoras de Ampuero y Rico, Arrazola, Bustamante y Epeleta, Casani, Corral, González de Miguel, Manso, Martínez Escobar, Martínez Ladrón de Guevara, Martorell y Castillejo, Martos y Zababuru, Noquera, Perinat y Sarria, Pavia, Roca de Togores y Vasco y Ruiz de Obregón.

Peticiones de mano

Por los señores de Monter, y para su hijo don Carlos, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María de los Dolores Serrano Gómez Valcayo. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

Bodas

Para el próximo mes de junio se ha fijado el enlace de la hermosa señorita Carmen Movellán y Sánchez Romate con el laureado comandante jefe de la harca amiga, don Enrique Varela e Iglesias.

El 15 del mes actual se prosternarán ante el ara santa la encantadora señorita Margarita Maura, hija de don Francisco, con el capitán de Ingenieros don Manuel Pérez Urruti.

En junio próximo se unirán en eternos lazos la preciosa señorita Rosario Soriano y Fernández de Córdoba, hija de los marqueses de la Puebla de Obando, y don Antonio de Almuñica y de León, hijo de los marqueses de Almuñica.

Con motivo de su próximo enlace están recibiendo muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos la lindísima señorita Mercedes Mellado y de Zubelzu y el ilustrado abogado don Eustaquio García de Yanes.

En Palencia se ha celebrado el matrimonio de la preciosa señorita Valentina Calderón y Martínez de Azcoitia con don Julián Mateo.

Bendijo la unión don Germán Pérez, siendo padrinos don Pilar Martínez de Azcoitia y don Benito Mateo, y testigos, don Manuel Mateo, don Eduardo y don Hermenegildo Sendino, don Arturo Redondo, don Teodoro García Crespo, don Julio Guzmán, don Manuel Polanco, don Guillermo, don Ignacio y don Carlos Marañez Azcoitia, don Manuel Polo, don Eduardo Juncos, don Abilio, don Eduardo, don Luis y don Mariano Calderón. Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

Ordones Militares

Su majestad el Rey ha hecho merced de Hábito de Caballeros de la Orden Militar de Santiago a don Ramón Carvajal Colón Hurtado de Mendoza y Aguilera, don Cristóbal Carvajal Colón Hurtado de Mendoza y Aguilera y don Eduardo Antrañ Flores de Losada González Estefanía y Suárez de Deza; de Caballeros de la Orden Militar de Calatrava a don Antonio Romero-Valderrama Vergara Orbanjea y Guezaola, don Pedro de Domecq Rivero Villavieciencia y González, don José María Domecq Rivero Villavieciencia y González, don Tomás Domecq Rivero Villavieciencia y González y don Miguel de Giles López de Carrizosa, López de Carrizosa y de Giles, y de Caballeros de la Orden Militar de Montesa a don Antonio de Zayas y de Bobadilla y don Miguel de Zayas y de Bobadilla.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Luis recibió las aguas bautismales la primogénita de los señores de Ranz, nieta del teniente de alcalde don Bernardo Martín, que en la pila bautismal recibió el nombre de Julia. Demó al luto riguroso que guarda la familia, no se celebró ninguna fiesta.

Viajeros

Han salido: para Chipiona, don Rafael de Tolosa Latour; para Busci, don Manuel de Bofarull y l'Alau y su distinguida familia; para Bilbao, don Luis Serrano Calzada y la suya; para Sevilla, los marqueses de Valdeleñas y familia y don Fidel y don Fernando Pérez Minguéz y Villota; para Tánger, don Cesar Alba; para Biarritz, don Juan Antonio Beistegui y familia, la vizcondesa de Portocarrero y la señorita Poinsoa Escandón y Salamancas; para su palacio de Cortes, la duquesa de Miranda y familia; para Alcala, don Francisco Díaz Brito, y para Mérida, don Román Lizarruty y consorte.

Regreso

En la semana entrante son esperados en esta Corte, procedentes de El Cairo, don Ignacio Baier y su bella consorte; de Oviedo ha llegado don Angel Arias; de San Sebastián, el señor León; del extranjero, la señora doña Encarnación Rodríguez Arias; de Barcelona, la señora doña Teresa del Pino de Viana; de Valencia, el marqués de Daya Nueva; de Jerez de la Frontera, los marqueses de Hoyos; de Madrid, los señores de Hoyos; de Algeciras y Genova y don Alfonso Hoyos y Sánchez Hoces; de Palma de Mallorca, los marqueses de la Centia y familia; de Biarritz, los condes de Los Llanos; de París, la duquesa de Durañel; de Barcelona, los barones de Segur y familia; de Ceuta, don Antonio Rodríguez Sastré y de Sevilla, la señora doña Mercedes Llorens y Pérez, esposa de don Alejandro Avial.

Fallecimiento

El señor don Roberto Rodríguez Igarza falleció el día 3 de los corrientes. Fue persona justamente estimada y un músico inteligente. Enviamos sentido pésame al hermano, don José; hermana política, doña Felisa Sagredo; tíos, don Marcial Rodríguez y doña Consuelo Igarza y demás deudos. Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el difunto.

Aniversario

Hoy se cumple el vigésimo quinto aniversario del fallecimiento del marqués de Hoyos, de grata memoria. Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a los hijos marqueses de Hoyos y de la Puebla de los Infantes y de Villanueva.

El Abate FARRA

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—Son poco concordantes los datos meteorológicos recibidos hoy en la Oficina Central de Meteorología. Existe, actuando sobre Europa Central y Occidental, una extensa área de perturbación atmosférica, por cuya causa en España se observan aguaceros de poca intensidad por regla general. Dominan los vientos del Oeste.

Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 75,8; humedad, 49; velocidad del viento en kilómetros por hora, 22; recorrido total en las veinticuatro horas, 297; temperatura: máxima, 18,6 grados; mínima, 10,6; media, 15,1. Suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 146,6; precipitación acuosa, 0,0.

Salud y Belleza.—Proporciona la primera y es consecuencia la segunda del uso metódico de AGUA DE LOECHES.

INDUSTRIALES MULTADOS.—El gobernador civil ha impuesto las siguientes sanciones: Clausura temporal de tres lecherías, 12 mulas de 250 a 500 pesetas a otros tantos carritos por venta a mayor precio; 10 de 100 a 200 pesetas a otros tantos industriales de comestibles por venta de patatas a precio superior al de tasa, y seis de 100 pesetas por venta de fruta en malas condiciones.

ESTADÍSTICA DEMOGRÁFICA.—Durante la semana del 23 al 29 del mes próximo pasado han ocurrido en Madrid 304 defunciones, cuya clasificación por edades es la siguiente: De menos de un año, 46; de uno a cuatro años, 38; de cinco a diez y nueve, 14; de veinte a treinta y nueve, 38; de cuarenta a cincuenta y nueve, 67; de sesenta en adelante, 101.

Las principales causas de defunción fueron las siguientes: Bronquitis, 31; bronconeumonía, 32; neumonía, 14; enfermedades del corazón, 33; congestión, remoragmia y reblandecimiento cerebral, 22; tuberculosis, 32; meningitis, 21; cáncer, 15; nefritis, 12; y gripe, 3.

La clasificación por distritos es como sigue: Centro, 11; Hospicio, 14; Chamberí, 38; Buenavista, 23; Congreso, 24; Inclusa, 22; Latina, 40; Palacio, 20 y Universidad, 38.

Con el Monarca despachó ayer mañana el general Mayandi. Después del despacho, el Soberano fué cumplimentado por el marqués de Comillas.

En audiencia recibió una Comisión de la Constructora Naval y luego a don José y don Juan Álvarez de Estrada, don José Yangüas y don Enrique Fernández Arbós.

CASA REAL

Con el Monarca despachó ayer mañana el general Mayandi. Después del despacho, el Soberano fué cumplimentado por el marqués de Comillas.

En audiencia recibió una Comisión de la Constructora Naval y luego a don José y don Juan Álvarez de Estrada, don José Yangüas y don Enrique Fernández Arbós.

Lo del Banco de Castilla

El Juzgado especial que instruye el sumario abierto con motivo del asunto del Banco de Castilla tomó ayer declaración a don Faustino Garfó, secretario que fue del Banco de Castilla, y don Carlos López Quesada, que es consejero actualmente, citados por la autoridad a causa de la supuesta sustracción de documentos.

Una continuación compareció el cerrajero que abrió el cajón a instancias del detenido don Federico Rubio, y después un perito químico informó acerca del contenido de dos frasquitos que encontró el Juzgado en el registro que practicó a raíz de presentada la denuncia contra el citado señor Rubio.

El perito manifestó que los frasquitos contenían líquidos para borrar escritos con tinta. El Juzgado prosigue su labor para averiguar en qué se utilizaron estos líquidos, y si, en efecto, hubo sustracción de documentos.

SECCION DE CARIDAD

Donativos recibidos para la anciana enferma del corazón y del sistema nervioso, publicado su anuncio el día 6 del pasado.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Total: 69,00

Idem idem para la pobre viuda con tres hijos, el menor una niña de ocho meses, a la que no puede criar, y su madre enferma, que vive en la carretera del Este, número 7, barrio La Perleja.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Total: 242,25

Idem idem para Virginia Castellanos, viuda con tres hijos de corta edad, dos niños y una niña, que vive en la calle de Polo y Vallejo, número 6 (Ventas), y sólo cuenta para su asistencia con el jornal que gana un día a la semana, que asiste para lavar. Publicamos el sueldo el día 14 del pasado.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Total: 49,00

Idem idem para el obrero José Sánchez, domiciliado en la calle del Sombrerete, número 11 duplicado, que por padecer una afección cardíaca se encuentra imposibilitado para el trabajo. Tiene esposa y un niño de corta edad. Informamos a nuestros lectores de las circunstancias tristes de esta familia el día 27 de marzo último.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Total: 20,00

Idem idem para María Cobos García, casada, domiciliada en la calle de Pontejos, número 2, buhardilla número 8, que ha dado a luz hace poco dos niñas y tiene otros cinco hijos. El día 3 del corriente expusimos la apurada situación económica en que se encuentra este matrimonio.

Table with 2 columns: Donor name and amount. Total: 15,00

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:

MARINA.—Propuesta para el ascenso a sus empleos inmediatos respectivos, al comandante médico don Luis Summers de la Cavada y al capitán médico don Jesús de la Rosa Salmerón.

HACIENDA.—Modificando el artículo 101 del texto refundido de la ley penal y procesal en materia de contrabando y defraudación. Idem la redacción del artículo 1.º de la ley de 23 de diciembre de 1916 sobre el impuesto de pólvoras y explosivos.

GOBERNACION.—Levantando la prohibición de importar trigo extranjero y autorizando a la Junta Central de Abastos para adquirir trigos que cedirá a las fábricas de harinas.

TRABAJO.—Autorizando a la Junta Central de Colonización para concertar con el Ayuntamiento de Jerez de los Caballeros planes de colonización.

BRILLANTES-PERLAS y toda clase de alhajas las compra y paga siempre a las últimas cotizaciones de la casa PÉREZ HERMANOS ZARAGOZA, 7 Y 9, MADRID

AGUAS DE CESTONA HIGADO, ESTREÑIMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Aguas de Marmolejo 1 DE ABRIL AL 30 DE JUNIO Tres manantiales para enfermos del hígado, estómago, riñones, diabetes, artritis, moroanemia, etc.

Hotel del Bañero Capilla, baños, mesas de régimen, tenis, jardín, garages. Pensión 1.ª clase, desde 15 pesetas; 2.ª clase, desde 8 pesetas. Estación ferrocarril a siete horas de Madrid y cuatro horas de Sevilla. Depósito: Fernando VI, 8. Teléfono 29-76 M.

Advertisement for 'MEDICAMENTO PATENTADO DOCTOR S. Schuch' featuring an illustration of a knight on horseback.

CLINICA ESPECIAL PRIMERA EN ESPAÑA 51, Carrera San Jerónimo, 51 Deterioro ROMERA utero-vaginal CURACION segura, radical y rápida ESTRECHEZ URETRAL Y PROSTATITIS Sin sondas ni masajes prostáticos. SIN OPERAR NI MOLESTIAS NINGUNAS Incluso a operados y desahuciados. MUY IMPORTANTE Cúranse los enfermos a sí mismos en su domicilio. DIRECTOR CLINICA ESPECIAL ROMERA 474, Apartado 474.—MADRID

Vulgarización científica La tos ferina o coqueluche

La coqueluche es una enfermedad eminentemente contagiosa, de larga duración y de síntomas tan fatigosos, que causa honda pena por a los enfermos atacados de ella en pleno acceso de tos.

Este es el cuadro asustante de la tos ferina, que tantas reliquias puede dejar en los organismos infantiles, y que debe interesar toda la atención de las madres cuidadosas y de médicos timoratos y celosos. Tiene este estado patológico la propiedad (como el sarampión) de propagarse y contagiarse cuando comienza su desarrollo en el niño y cuando apenas ni la familia ni el médico se han podido advertir de su presencia en la casa; de ahí el que cuando el niño tose con su tos convulsiva, corrida y característica ya ha podido contagiarse a sus hermanos, a sus camaradas de colegio, a sus amiguitos. Conviene que esto sepan las familias para que cuando noten a sus pitucos con tos nerviosa o rebelde, fiebre, catarro, estornudos y coriza, llamen al médico, el que, con su sana práctica, comprobará el diagnóstico fijo de la tos y el catarro, aislando al enfermo coqueluchoso y evitando el contagio al resto de los de la casa.

Que el médico necesitara presenciar un ataque de tos para cerciorarse de la clase de que se trata? Pues él provocará un acceso, cosquilleando la garganta en su parte antero-posterior o introduciendo en la boca del niño y tocándole la campanilla con un pincel o una cucharilla: el niño toserá, desvaneciéndose dudas.

Cerciorados de que es tos ferina de lo que se trata, merece poner toda la atención para evitar el contagio primeramente y para tratar y curar la enfermedad después, porque es una dolencia traidora por sí y por las complicaciones funestas que acarrea.

Para evitar la propagación debe aislarse al enfermo y no permitirle salir a la calle por diez o quince días, que permanecerá recluido en habitación bien soleada, y en la que se despararrarán por el suelo

gotas de una mezcla a partes iguales de aguarrás (esencia de trementina) y salicilo de metilo, que embalsamarán el ambiente. Hasta que la tos deja de ser intensa no debe acudirse al remedio abusivo de cambio de aires, contraproducente en el primer periodo para el enfermo y nefasto para la región donde va, si está indenne de coqueluche.

Respecto al alivio y curación de ésta, hay que advertir antes a las familias las complicaciones graves que pueden sobrevenir si no se observan metódicamente las indicaciones del médico. Los esfuerzos de tos pueden producir hernias, hemorragias y micciones involuntarias; y si no se tiene cuidado de que cuando el niño tosa no le dé el aire de frente, o se barre al rededor de él en ese momento, sobrevenirá una neumonía, a la que está predispuesto, bronconeumonía muy grave y casi mortal de necesidad.

Por esto y porque hay pocos niños que tengan la suerte de librarse de las garras de esta dolencia infantil, es por lo que son muchísimos los remedios recomendados hasta el día como curativos de la coqueluche: Sueros, vacunas, auto-vacunas o principios elaborados con las mismas secreciones del enfermo. Jarabes, gomas, inhalaciones, pulverizaciones, etcétera. Por tanto remedio hace sospechar en la eficacia de todos; no obstante esto, ya se afina la puntería y se da en el quid.

Los preconizados medicamentos, y tan usados por todos, la belladona, el bromoformo, la fenocota, el agua fluoriformada, etcétera, son fármacos peligrosos, porque pueden producir en un descuido narcosis, contracciones pupilares, erupciones, etcétera, y el bromoformo, por lo pesado, baja al fondo de los fruscos que lo contienen, y si por olvido no se agitan éstos, en las últimas tomas irá todo y ocasionará trastornos graves.

Bien manejadas la drosera, lobelia y grindeña, pueden curar con facilidad la coqueluche; pero bien manejadas, como ocurre con el llamado y conocido «RABE BEIBE», con cuyo jarabe ha obtenido curaciones inmediatas el eminente catedrático catalán doctor Oliver, y que tan bien refleja sus maravillosos escritos científicos de la Prensa profesional. El doctor Crovetto cita otra porción de casos curados con esa racional fórmula, y nosotros lo empleamos con éxito en la práctica diaria.

Doctor AMALAC

La inauguración de la temporada del velódromo de la Ciudad Lineal. Triunfo de la selección militar de Madrid

CICLISMO Y MOTOCICLISMO Conforme estaba anunciado, el domingo abrió sus puertas el velódromo de la Ciudad Lineal, con un interesantísimo programa de carreras de bicicletas y motocicletas.

Como principio de fiesta se corrió una carrera a la americana por equipos, alineándose éstos en la siguiente forma: Miguel Serrano-Francisco Candelas, Telmo García-Manuel Fernández, Agustín del Hierro-Antonio Maute, Luis Fernández-Francisco Muñoz y José Rodríguez con Alberto Manzano.

Primera prima, de don Simón Castañer, la gana Miguel Serrano; segunda prima, del señor Doldán, la gana Telmo García en bonita lucha con Candelas; tercera prima, de don Francisco Caro, la gana con gran ventaja Serrano; cuarta prima, de don Domingo Alvarez, la gana también Serrano; quinta prima, de don José Naval, la gana Serrano en titánica lucha con Telmo García; sexta prima, de don Patrio Cuesta, la gana Telmo García; séptima prima, de don Enrique Pimouller, la gana Telmo García; octava prima, del señor Dalmau, la gana Telmo García; novena prima, del señor Pimouller, la gana Telmo García; décima prima, de don Francisco Caro, la gana también Telmo García, y undécima prima, de varios del público, la gana Francisco Candelas.

La carrera fué ganada por el equipo Miguel Serrano-Francisco Candelas, después de correrse entre Telmo García y Miguel Serrano un desempate. En segundo lugar se clasificó el equipo Telmo García-Manuel Fernández; en tercero, Manzano-Rodríguez; en cuarto, Fernández-Muñoz, y en quinto lugar, Mateu-Del Hierro.

Una continuación de esta interesantísima prueba se corre otra con entrenadores en motocicleta, alineándose los siguientes corredores: Pedro Gómez, entrenado por Ulloa; Francisco Martín, por Alonso Martínez; y Gabriel Olafeta por Gerardo Durrey; y la octava vuelta abandona Pedro Gómez, dándose por terminada, en vista del mal tiempo, a las veintidós vueltas con la victoria de Olafeta con dos vueltas y media de ventaja sobre Francisco Martín.

Como empezara a llover y la pista, por hallarse mojada, no estuviera en condiciones de seguridad y después de pruebas efectuadas por el corredor Ulloa, la carrera anunciada de «motos» tuvo que ser suspendida.

FOOTBALL Los resultados de los partidos más importantes, que por falta de espacio dejamos de incluir en nuestra «Página» de ayer, fueron los siguientes: EN MADRID BANCO HISPANO-AMERICANO-Banco Sáinz y C. 1-0 BANCO RIO DE LA PLATA-Banco Central 1-0 EN PROVINCIAS En Almería: F. C. ALMERIENSE-Sol Deportivo, de Madrid 2-1 ALMERIA F. C.-Deportivo 3-2 En Castellón: LEVANTE, de Valencia-Deportivo, de Castellón 1-0 En Jerez: JEREZ F. C.-Sevilla F. C. (reserva) 3-1 EN EL EXTRANJERO OPORTO, 6.—En el partido jugado entre la selección militar de Madrid y la de Oporto se dió el siguiente resultado: SELECCION MILITAR, de Madrid 3 tantos. (Valderrama, Caballero, Quesada, penalty) Selección de Oporto 1 — (Reis) Primera división inglesa LONDRES, 5.—He aquí los últimos resultados: SUNDERLAND-Aston Villa 4-1 NOTTS COUNTY-Blackburn Rovers 2-0 BURY-Burnley 1-0 HUDDERSFIELD TOWN-Everton 2-0 MANCHESTER CITY-Preston North End 2-1 WEST BROMWICH ALBION-Newcastle United 1-0 NOTTINGHAM FOREST-Leeds United 4-0 STEFFIELD UNITED-Tottenham Hotspur 2-1 Arsenal-Cardiff City 1-0 Liverpool-Birmingham 1-1 West Ham United-Bolton Wanderers 1-1 SEVILLA, 7.—Han salido para Valencia los jugadores del Athletic Club, acompañados por sus directivos y los socios más caracterizados. Probablemente su alineación del domingo será la siguiente: Barroso, Pololo-Olaso, Burdiel-Tuduri-Marin, De Miguel-Triana-Palacios-Ortiz-Olaso.

Tan solo cuesta treinta céntimos, pero vale un dineral BESOY

MUY INTERESANTE PARA LOS MEDICOS Aparato de Electro-Medicina Rayos X y accesorios. Se venden Dirigirse a la «TELEBERICA», S. A. Francisco de Rojas, 2, Madrid

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS Curación radical con las PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE DOHOA

Instituto Urológico Naciones, 17, hotel. Teléfono 25-59 S. Es el Sanatorio más económico y el único especializado en vías urinarias. Camas desde 5 ptas.; pensión, desde 10 ptas. Informes al director, Dr. BERJANO, ALCALA, 66.

ELECTRICIDAD - ARTE - BRONCES Arañas. - Cristalería fina. - Porcelanas. - Objetos para regalos. Grandísimo surtido. Precios económicos.

ORUETA. Cruz, núm. 12

Radiotelefonía Programa para hoy 8: BARCELONA (E. A. J. 1, 325 metros).—18. Cotizaciones oficiales de la Bolsa de Barcelona.—18,05. Tarde infantil. Quinteto Nice: «Goyescas» (intermedio). Gramados.—18,10. Señor Torsky: «El marinero de San Paus (rondata)»; «Colegio de niños».—18,30. Quinteto Nice: «Flup» (opereta), Szule; «Old slaves» (gran ballet). Ankerman; «Sur le lac, Godard. Solo de violoncelo por el señor J. Oro: «Allegro appassionato», Saint Saens; «Elegiac», G. Faure. Pianista, señorita C. Aleu.—21. Inauguración del curso de Esperanto, bajo el patronato de la Federación Catalana Esperantista.—21. Presentación del conferenciante por el presidente de la Federación, Conferencia preparatoria en castellano por el profesor señor Domènec, encargado de este curso.—21,20. Señores Palmira Castellví, canciones: «La esposa (himno oficial esperantista), Menil; «Venecia gondolkantista» (gondolera veneciana popular); «Adiu Marinetto (Adeu Mariagneta), (popular catalana); «Trinkanteo» (brindis), popular polonesa de la «Internacia Kantaro»; «Apud la bordo de l'mar» (voveta mar), Borrás de Palau; «La edzigo de Figaro» («Noces de Figaro»), Mozart; «La Kiso» (el beso), Antic; «La voj» (el camí), himno esperantista cantado en catalán y en esperanto, Menil. Pianista acompañante, señor Fluví.—21,50. Orquesta de la «Asociación Amicale Française», que dirige el maestro M. R. Fernand Gouste: «Le califa de Bagdad» (obertura), Holidien; «Fausto» (selección), Gounod; «L'Arlesienne» (selección), Bizet; «Sylvia» (ballet), Delibes.

CONGRESO INTERNACIONAL DE RADIOTELEFONIA Por causas ajenas a su voluntad, la Junta directiva de la Sociedad de Autores ha acordado aplazar hasta el próximo año la reunión del Congreso Internacional de Radiotelefonía, que se había convocado para los días 16, 17 y 18 de mayo. Oportunamente se fijará la fecha exacta para la celebración.

EL MEJOR SURTIDO DE RADIO EN C. N. E. FUENTES, 12, MADRID Las niñas desaparecidas El sumario concluso

Ayer firmó el juez del distrito de la Universidad, don Felipe Fernández y Fernández de Quirós, el auto de conclusión del sumario abierto con motivo de la desaparición de las niñas María Ortega, Angélica Cuevas y María del Val, suceso que recordaran nuestros lectores.

El sumario consta de cinco pizcas con 1.350 folios. Como procesadas, en libertad, aparecen la señorita Mercedes Morales y la maestra Mariana Escudé.

PARA HOY SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS (Príncipe, 16).—8,30. Don Gustavo Ferrás de Balbuena. «Ordenación de ciudades. Esayo crítico» (conclusión).

OBRAS RECIBIDAS Svensson, Jon.—«Nonni. Aventuras de un jovenito islandés». Herred T. Cía. Friburgo de Brisgovia, 1925. Krane, Ana de.—«María de Magdalena». Idem ídem. Arqueleda, Aurelio M.—«Conferencia pronunciada a la Sociedad de Cirujanos de París, lo 3 abril 1925». Madrid, 1925. Bell Aubrey F. G.—«Francisco Sánchez, el Brocense». Oxford, 1925. Oficina de Informaciones, Publicaciones y Estadística del Ministerio de Instrucción pública. «Estadística de Escuelas Nacionales, 1923». Madrid, 1924.

La Orquesta Sinfónica en el Real La Orquesta Sinfónica, la prestigiosa agrupación musical madrileña, a la que tanto quieren y admiran los aficionados a la música, dará los días 12 y 19 de este mes dos únicos conciertos en el teatro Real, dirigidos por el ilustre maestro Arbós, con un selecto programa. Las localidades se despañan en la contaduría del regio teatro los días 8 y 9, de contaduría de los días 10 y 11, para los abonados a una y de tres a las últimas audiciones de la Sinfónica; el día 10, a iguales horas, será destinado para aquellos que adquirieran billetes para los dos conciertos, y desde el 11 para el público en general.

Sociedades y conferencias

PARA HOY SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS (Príncipe, 16).—8,30. Don Gustavo Ferrás de Balbuena. «Ordenación de ciudades. Esayo crítico» (conclusión).

PARA HOY SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS (Príncipe, 16).—8,30. Don Gustavo Ferrás de Balbuena. «Ordenación de ciudades. Esayo crítico» (conclusión).

ma, de don Francisco Caro, la gana con gran ventaja Serrano; cuarta prima, de don Domingo Alvarez, la gana también Serrano; quinta prima, de don José Naval, la gana Serrano en titánica lucha con Telmo García; sexta prima, de don Patrio Cuesta, la gana Telmo García; séptima prima, de don Enrique Pimouller, la gana Telmo García; octava prima, del señor Dalmau, la gana Telmo García; novena prima, del señor Pimouller, la gana Telmo García; décima prima, de don Francisco Caro, la gana también Telmo García, y undécima prima, de varios del público, la gana Francisco Candelas.

La carrera fué ganada por el equipo Miguel Serrano-Francisco Candelas, después de correrse entre Telmo García y Miguel Serrano un desempate. En segundo lugar se clasificó el equipo Telmo García-Manuel Fernández; en tercero, Manzano-Rodríguez; en cuarto, Fernández-Muñoz, y en quinto lugar, Mateu-Del Hierro.

Una continuación de esta interesantísima prueba se corre otra con entrenadores en motocicleta, alineándose los siguientes corredores: Pedro Gómez, entrenado por Ulloa; Francisco Martín, por Alonso Martínez; y Gabriel Olafeta por Gerardo Durrey; y la octava vuelta abandona Pedro Gómez, dándose por terminada, en vista del mal tiempo, a las veintidós vueltas con la victoria de Olafeta con dos vueltas y media de ventaja sobre Francisco Martín.

Como empezara a llover y la pista, por hallarse mojada, no estuviera en condiciones de seguridad y después de pruebas efectuadas por el corredor Ulloa, la carrera anunciada de «motos» tuvo que ser suspendida.

Los resultados de los partidos más importantes, que por falta de espacio dejamos de incluir en nuestra «Página» de ayer, fueron los siguientes: EN MADRID BANCO HISPANO-AMERICANO-Banco Sáinz y C. 1-0 BANCO RIO DE LA PLATA-Banco Central 1-0 EN PROVINCIAS En Almería: F. C. ALMERIENSE-Sol Deportivo, de Madrid 2-1 ALMERIA F. C.-Deportivo 3-2 En Castellón: LEVANTE, de Valencia-Deportivo, de Castellón 1-0 En Jerez: JEREZ F. C.-Sevilla F. C. (reserva) 3-1 EN EL EXTRANJERO OPORTO, 6.—En el partido jugado entre la selección militar de Madrid y la de Oporto se dió el siguiente resultado: SELECCION MILITAR, de Madrid 3 tantos. (Valderrama, Caballero, Quesada, penalty) Selección de Oporto 1 — (Reis) Primera división inglesa LONDRES, 5.—He aquí los últimos resultados: SUNDERLAND-Aston Villa 4-1 NOTTS COUNTY-Blackburn Rovers 2-0 BURY-Burnley 1-0 HUDDERSFIELD TOWN-Everton 2-0 MANCHESTER CITY-Preston North End 2-1 WEST BROMWICH ALBION-Newcastle United 1-0 NOTTINGHAM FOREST-Leeds United 4-0 STEFFIELD UNITED-Tottenham Hotspur 2-1 Arsenal-Cardiff City 1-0 Liverpool-Birmingham 1-1 West Ham United-Bolton Wanderers 1-1 SEVILLA, 7.—Han salido para Valencia los jugadores del Athletic Club, acompañados por sus directivos y los socios más caracterizados. Probablemente su alineación del domingo será la siguiente: Barroso, Pololo-Olaso, Burdiel-Tuduri-Marin, De Miguel-Triana-Palacios-Ortiz-Olaso.

Los resultados de los partidos más importantes, que por falta de espacio dejamos de incluir en nuestra «Página» de ayer, fueron los siguientes: EN MADRID BANCO HISPANO-AMERICANO-Banco Sáinz y C. 1-0 BANCO RIO DE LA PLATA-Banco Central 1-0 EN PROVINCIAS En Almería: F. C. ALMERIENSE-Sol Deportivo, de Madrid 2-1 ALMERIA F. C.-Deportivo 3-2 En Castellón: LEVANTE, de Valencia-Deportivo, de Castellón 1-0 En Jerez: JEREZ F. C.-Sevilla F. C. (reserva) 3-1 EN EL EXTRANJERO OPORTO, 6.—En el partido jugado entre la selección militar de Madrid y la de Oporto se dió el siguiente resultado: SELECCION MILITAR, de Madrid 3 tantos. (Valderrama, Caballero, Quesada, penalty) Selección de Oporto 1 — (Reis) Primera división inglesa LONDRES, 5.—He aquí los últimos resultados: SUNDERLAND-Aston Villa 4-1 NOTTS COUNTY-Blackburn Rovers 2-0 BURY-Burnley 1-0 HUDDERSFIELD TOWN-Everton 2-0 MANCHESTER CITY-Preston North End 2-1 WEST BROMWICH ALBION-Newcastle United 1-0 NOTTINGHAM FOREST-Leeds United 4-0 STEFFIELD UNITED-Tottenham Hotspur 2-1 Arsenal-Cardiff City 1-0 Liverpool-Birmingham 1-1 West Ham United-Bolton Wanderers 1-1 SEVILLA, 7.—Han salido para Valencia los jugadores del Athletic Club, acompañados por sus directivos y los socios más caracterizados. Probablemente su alineación del domingo será la siguiente: Barroso, Pololo-Olaso, Burdiel-Tuduri-Marin, De Miguel-Triana-Palacios-Ortiz-Olaso.

Los resultados de los partidos más importantes, que por falta de espacio dejamos de incluir en nuestra «Página» de ayer, fueron los siguientes: EN MADRID BANCO HISPANO-AMERICANO-Banco Sáinz y C. 1-0 BANCO RIO DE LA PLATA-Banco Central 1-0 EN PROVINCIAS En Almería: F. C. ALMERIENSE-Sol Deportivo, de Madrid 2-1 ALMERIA F. C.-Deportivo 3-2 En Castellón: LEVANTE

ADUANAS

Antigua Academia Castaño-Groppo-Socias, fundada en 1902. Preparación oposiciones anunciadas, ejercicios 4 de mayo próximo para Cuerpo pericial y en julio para Cuerpo administrativo. Más de 175 opositores ingresados. VALVEDERA, 24, MADRID.

VINOS, COÑAC, VERMOUTH

CASA FUNDADA EN 1870

JOSÉ PEMARTÍN

PROPIETARIOS: J. SANTAMARÍA Y C.^a S. EN C.

JEREZ DE LA FRONTERA

Subasta de un Baleario Salino

Por acuerdo de la junta general extraordinaria de accionistas, celebrada en 15 de enero último, se subastan en la notaría de Santesteban (Navarra) el día 20 de abril próximo, a las once de la mañana, todos los bienes de la Nueva Sociedad Baños de Elgorriaga (Navarra), consistentes en un manantial salino, balneario, mobiliario para un hotel capaz para 100 personas, tierras, etc. El inventario, títulos de propiedad y condiciones de la subasta estarán de manifiesto en la mencionada notaría.—El presidente, Joaquín Meneses.

Muebles Tapicería, Manuel Goroza
La casa más barata y de lujo. No tiene sucretas.
GOYA, 21 Jyale, 45

Ornamentos de Iglesia.—García Mustieles
MAYOR, 24, Y BORDADORES, 2, 4 Y 6, MADRID. TELEFONO 37-84 M.

LAXANTE BESCANS

TRATAMIENTO ORIGINAL DEL ESTREÑIMIENTO

PIARSE EN TODAS LAS FARMACIAS



"REXBLU"

Tabletas para lavar. Disuelven la suciedad. Hacen el lavado fácil, perfecto y económico, sin restregar la ropa ni perjudicar los tejidos. Economizan Trabajo, Tiempo, Costo, Géneros, Jabón y Agua.

!!!LA TABLETA LAVA SOLA!!! ¡¡COMPLETO DESINFECTANTE!! PRUEBELLO USTED Y NO LAVARA SIN «REXBLU»

Pídase en A. Moderno, Carmen, 13. La Cocina, Preclados, 4 y Arenal, 12. Droguería Moreno, Mayor, 35. En bazares y buenos establecimientos de artículos de limpieza, Ferreterías, Droguerías, Ultramarinos y Cacharrerías.

Industria importante privilegiada y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 160 a 200 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana se consiguen de 6 a 7 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresos a todo el que las pida, respondiendo en sellos 30 céntimos. Para contestar:

PAULINO LANDABURU (ALAVA) VITORIA

HOTEL

precioso en El Plantío vendemos en 55.000 ptas. Casa, renta 15.720 ptas., en 160.000, Chamberí; otra céntrica, en 175.000 ptas.

No comprar sin consultar antes a la **BOLSA URBANA DE MADRID**

MAGDALENA, 21.
Horas: de 11 a 1 y de 4 a 6.—Teléfono 36-36 M.

AGUA de BORINES

Bebida de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable, estómago, ríñones o infecciones gastrointestinales (gripas).

METALURGICA MADRILEÑA

HA REDUCIDO NOTABILMENTE LOS PRECIOS. TANTO EN BRONCES Y ORFEBRERIA RELIGIOSA COMO EN SUS ACREDITADAS

IMAGENES. Barquillo, 30

Montera, 29, entlo. JUNTO A

Sigue la LIQUIDACION del antiguo ALMACEN DE TEJIDOS PALACIOS Y COMPARTIA a precios EXCEPCIONALES

MONTERA, 29, ENTREBUERO (junto a San Luis)

BRONCES PARA IGLESIA CASA LAMBERTO

Ferretería. Bastones para portiers. Atocha, 45 y 47 (frente al núm. 20).

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la araña de la jala, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus ideas serán siempre estancadas, nunca realizará para sí misma el mundo de frente, al día tras el día el trabajo de rutina; si SE PREPARA para merceder los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más fáciles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, en absoluto su ocupación actual, aprovechando sus horas de ocio, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpitén con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente; exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerlos pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Desarrollará su capacidad para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresar con elegancia, corrección y claridad en todas las formas del escrito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir brillante y sus correspondientes preparaciones. Este es con el propósito de levantar rápidamente a los que estudian a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. **FACIL FORMA DE PAGAR.**

RECORTE ESTE COUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportaje.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Edición de Cuadros y Fotodramas.
...Curso de Redacción Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

ESQUELAS MORTUORIAS

Se admiten en la Administración de nuestro diario, Colegiata, 7, hasta las tres de la madrugada

TARIFA

NUMERO	ALTO	ANCHO	PRECIO
	Milímetros	Milímetros	
1	95	40	30
2	65	80	40
3	112	80	60
4	125	80	75
5	119	120	125
6	130	160	175
7	158	200	250
8	205	200	350
9	260	200	600
10	275	240	750
Especial.	236	400	1.000

Suplicamos a nuestros lectores recomendar a sus deudos y amigos EL DEBATE para la publicación de esquelas.

GANAR UN JORNAL

Trabajando en su propia casa puede usted con la celebre máquina alemana para hacer medias y calcetines «WEINHAGEN» Gustave Weinhausen. Barcelona 8. Apartado 811. En Madrid, Avenida El Margall, 5. Agentes no necesitan que conozcan esta clase de máquinas.

CAFES

y TES de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo. Pista Santa Ana, 13.

Gota Reumatismo Cálculos Arenilla

¡El dolor de ríñones!

LITHINÉS del Dr. GUSTIN

De venta en todas partes. Recetar de los laboratorios polígrafos e industriales.

Dirección general: Establecimientos BALMA OLIVERA, S. A. Paseo Industria, 14 - Barcelona.

Koelnische Volkszeitung

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El porta burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden, etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de **Deutsche Zukunft** (Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán

Precios de suscripción para España, 20 ptas.

Se imprime en caracteres latinos

Se publica en Colonia, sobre el Rhin

MARZELLESTRASSE, 27-43

Ampollas OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes

Pedid lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor: Alcalá 69, y Hermosilla, 52 MADRID

PHILIPS

Para mejor alumbrado la lámpara Philips

Para mejor alumbrado la lámpara Philips

Para mejor alumbrado la lámpara Philips



TOS

CURACION FRONTA Y SEGURA con las **PASTILLAS del Dr. ANDREU**

De venta en todas las Farmacias

ASMA o sofocación

usen los Oigarrillos antiasmáticos y los Papeles asociados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LÍNEA A CUBA-MEXICO
Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Utopía el 20, de Coruña el 21 para Habana Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LÍNEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas, Sabana, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

LÍNEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
Siete expediciones al Cruz de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LÍNEA A LA ARGENTINA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LÍNEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEXICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

LÍNEA A FERNANDO POO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas a familia y en países de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capelán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen en la altura tradicional de la Compañía.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:
Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte.—Zarbir, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina, Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES
La sección que para estos efectos tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

POMPAS FUNEBRES

AVENIDA PENALVER 15

TELEFONO 225-M

PROXIMO TRASLADO A 4 ARENAL 4

PASTILLAS BOLIVAR

CATARROS. ASMA. TOS.

Máquinas para coser y bordar. Las de mejor resultado y las de menor precio.

WERTHEIM

Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, susurros, corsets, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: RAPIDA, S. A., AVIÑO, 9. Apartado 785. BARCELONA. En MADRID, GARA NANDO, MAYOR, 28, y GRAN VÍA, 2.

Pídanse catálogos ilustrados, que se enviarán gratis.

PROPIETARIOS

Antes de hipotecar vuestras fincas consultad a:

LA HIPOTECARIA ESPAÑOLA (S. A.)

Agencia de préstamos con el Banco Hipotecario. CONSULTAS GRATIS

PROXIMIDAD, RESERVA, GARANTIA

Fuencarral, 20, 1.º, de once a una y cuatro a ocho.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Almonedas
ALMONEDA. Urge venta muchos muebles, camas doradas, artículo viaje. Desengaño, 20.

Alquileres
SAY SERRASAL aquilango dos tiendas. Hernani, 21. Razón: misma portería.

Compras
SELLOS españoles, p a g o los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

Ofertas
SEÑORA formal, educada, ofrécese regentar casa, señora compañía, cuida r sacerdote. Silva, 10, principal.

Optica
HAGASE graduar vista; use cristales P. n. k. s. Zeiss. Casa Dubosc, óptica. Arenal, 21.

Ventas
MUEBLES Carrero. Comedor completo, 625 pesetas. Sección alquiler. Barquillo, 15.

¡SERVICIOS! En Salamanca, sólo con Ebrox, conseguirá su calzado de ante sea negro, verde. Venta zapaterías, almohadas cortadas y casa Ebrox, Almirante, 22.

MALLETAS, baúles, maletines, estuches viaje, buenos; siempre gangas. Desengaño, 20.

MAQUINAS fotografía. Bureau americano, buenas marcas. Comedor. Desengaño, 20.

ALFARAS, relojes, relojes, muebles, camas doradas, armarios luna. Desengaño, 20.

RELOJES comedor, gramofono, 75 pesetas. Gramofono, sillitas, mesas. Desengaño, 20.

SOLAR Gran Vía, vando. Montera, 10.

ANUNCIOS para todas las secciones de EL DEBATE se reciben en Los Tiradores, Conde de Romanones, 7 y 9, y Puerta del Sol, 14.

AGUA DE SOLARES

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, PRINCIPAL DERCHA.—TELEFONO, 2.923. SE ABONA 0,25 POR CADA CASCO DEVUELTO

DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPEPSIA, ENTEROCLORIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES